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П е р е д о в а я  С татья  « П р а в д ы » : П о в ы си т ь  р о л ь  
п р о ф со ю зо в  в  х о зя й ств ен н о м  и к у л ьту р н о м  
ст р о и те л ь ст в е  (1 с т р .) .

Р е ш е н и я  д е к а б р ь с к о г о  П л е н у м а  Ц К  
К П С С  —  б о е в а я  п р о гр а м м а  р а б о т ы  (1 с т р .) .

С . Х е л а д зе .—  П р о м ы ш л е н н а я  в ы с т а в к а  в  Б а 
ту м и  (1 с т р .) .

И н ф о р м а ц и о н н о е  со о б щ ен и е  о  П л е н у м е  
Ц ен т р а л ь н о го  К о м и тета  В Л К С М  (2 с т р .) .

П е р е д а ч а  П р а в и т е л ь с т в у  П о л ь с к о й  Н а р о д 
ной Р е с п у б л и к и  п о л ьск и х  ар х и в н ы х  м а т е р и а 
л о в  (2  с т р .) .

Н австречу съ езду  р а б с е л ь к о р о в  Г р у зи и  
(2  с т р .) .

Г. Тапладзе, С. Арчвадзе. —  Ж е л е з н а я  д о р о 
га  и п р е д п р и я т и я  (2  с т р .) .

Ю. Шеловицкий, А . П ерадзе.— Н а  эк о н о м и ч е
ск и х  к о н ф ер ен ц и я х  (2 с т р .) .

Н . Я р о в . —  Н е и с п о л ь зо в а н н ы е  р езер в ы  
(2 с т р .) .  ■ •

Н. Хомизурашвили. —  З а м е ч а т е л ь н ы й  у ч е 
н ы й -сел ек ц и о н ер  (3  с т р .) .

О Б С У Ж Д А Е М  С Т А Т Ь Ю  « К А К И М  Д О Л 
Ж Е Н  Б Ы Т Ь  К Л У Б ? » : В . К ад аги ш  вил  и.— К о г 

д а  р а б о т а е т  а к ти в . А . Р а к и т и н .— Н е  х о з я е в а ,  
а зр и тел и  (3  с т р .) .

Н. В и х и р ев .— Р а с с к а з  к и н о о п е р а т о р а  (3  стр .)
Н . Т у т б ер и д зе . —  В к о м со м о л ь ск о м  м а г а з и 

н е  (3  с т р .) .
М . Б у р ч у л а д зе .— В  д а л е к о м  Т а и л а н д е  (3  и  

4 с т р .) .
З а р у б е ж н ы е  о т к л и к и  н а  р е ш е н и я  П л е н у м а  

Ц е н т р а л ь н о г о  К о м и т е та  К П С С  (4  с т р .) .
Ч р е зв ы ч а й н а я  сесси я  Н а р о д н о го  с о б р а н и я  

Б о л г а р и и  (4 с т р .) .
П о л о ж е н и е  в В ен гр и и  (4 с т р .) .

Повысить роль профсоюзов 
в хозяйственном и культурном 

строительстве
Состоявшийся на днях Пленум Централь

ного Комитета КПСС разработал конкрет
ные меры по дальнейшему мощному подъ
ему народного хозяйства страны и улуч
шению руководства хозяйственным строи
тельством. Осуществление этих мер будет 
способствовать успешному решению вели
чественных задач, поставленных XX съез
дом КПСС, всемерному укреплению могу
щества нашей Родины, по-вытению ма
териального благосостояния советского на
рода.

Весь исторический опыт социалистиче
ского строительства учит тому, что могу
чим источником нашего продвижения 
вперед, выполнения и перевыполнения на
меченных планов является творческая ак 
тивность трудящихся. Под руководством 
Коммунистической партии советские люди, 
как подлинные хозяева своей страпы*_от- 
дают все силы, знания и опыт великому 
делу строительства коммунизма. В неук
лонном росте творческой инициативы и 
•активности масс —  залог новых успехов 
в развитии экономики и культуры страны.

В воспитании и обучении миллионных 
масс рабочих и служащих, в мобилизации 
их творческих сил на борьбу за подъем и 
совершенствование производства, в повы
шении материального благосостояния и 
культурно-технического уровня трудя
щихся большая роль принадлежит проф
союзам. «Деятельность советских профсо
юзов,— говорится в Постановлении де
кабрьского Пленума Ц К  КПСС, —  должна 
бы ть поднята на такую  вы соту, чтобы 
профсоюзы полностью оправдывали свое

уголь» делегаты остро критиковали не
достатки в  деятельности шахтного комите
та. Несмотря на отставание шахты, проф
союзный комитет не принял необходимых 
мер к  тому, чтобы правильно организо
вать труд, обеспечить выполнение коллек
тивного договора. Шахтком не заботился о 
быте угольщиков, об улучшении жилищ
ных условий для них. Спецодеждой рабочие 
не обеспечены, баня работает плохо, в ней 
часто не бывает горячей воды. Председа
тель шахткома тов. Маслов, говорили де
легаты, оторвался от профсоюзного акти
ва, не советовался с ним. Конференция 
правильно поступила, не избрав тов. Мас
лова в новый состав шахтного комитета.

Не проявлял инициативы в работе и 
профсоюзный комитет завода железобетон
ных изделий X» 4 в Ленинграде. Па про
ходившей недавно заводской профсоюзной 
конференции отмечалось, что хозяйствен
ные руководители предприятия и завком 
не прислушиваются к  голосу рабочих, к 
их предложениям о лучшем использовании 
имеющихся резервов. Профсоюзный комитет 
слабо руководил социалистическим сорев
нованием, проходил мимо фактов наруше
ния техники безопасности. На заводе не
удовлетворительно поставлена воспита
тельная работа, чем в значительной мере 
объясняются частые случаи нарушений 
трудовой дисциплины.

Огромные задачи хозяйственного и куль
турного строительства в нашей стране, по
ставленные в решениях декабрьского Пле
нума ЦК КПСС, настоятельно требуют 
всемерного повышения уровня работы

Решения декабрьского Пленума ЦК КПСС 
б о е в а я  п р о г р а м м а  р а б о т ы

высокое назначение бы ть, как уч и л  профсоюзов. Наши профсоюзы, объединяю-
Ленин, «ш колой управления, школой хо
зяй ничания, школой коммунизма».

После XX съезда КПСС деятельность 
профсоюзных организаций заметно оживи
лась. Они стали больше заниматься вопро
сами производства, организации и охраны 
труда, удовлетворения растущих культур
но-бытовых запросов рабочих и служащих. 
Шире используются теперь такие формы 
участия трудящихся в управлении произ
водством, как рабочие собрания, произ
водственные совещания, хозяйственные 
активы и т. д. В публикуемых сегодня 
письмах читателей «Правды» рассказы
вается о ценном опыте работы некоторых 
профсоюзных организаций.

Вот один из примеров. Рабочие, инже- 
нерно-технические работники и служащие 
завода «Москабель» принимают самое дея
тельное участие в обсуждении насущных 
вопросов жизни предприятия. Действенной 
формой участия коллектива завода в управ
лении производством являются регулярно 
проводимые здесь производственные сове
щ ания. К этим совещаниям заводской и 
цеховые комитеты профсоюза тщательно 
готовятся. Они советуются с рабочими, 
мастерами, технологами о том, какие во
просы их волнуют, что следует коллектив
но обсудить.

В работе цеховых производственных со
вещаний принимают участие директор 
завода, главный инженер, начальники 
служб, представители завкома. Это позво
ляет многие вопросы решать на месте, 
оперативно влиять на ход работы цехов 
и предприятия в целом. Как правило, на 
каждом производственном совещании н а
чальник цеха информирует о том, как 
внедряются предложения рабочих, выска
занные на предыдущих совещаниях. Дей
ственность производственных совещаний 
повышает их авторитет, развивает актив
ность заводского коллектива.

Практика показывает, что там, где 
профсоюзные организации проявляют ини
циативу и настойчивость, .по-настоящему 
используют свои права, там они всегда 
добиваются успехов в повышении произ
водительности труда, улучшении условий 
работы на производстве. Па Уральском 
заводе тяжелого машиностроения имени 
Орджоникидзе в начале этого года наблю
далась захламленность цехов и рабочих 
мест, что мешало нормальной работе пред
приятия. Рабочие внесли ряд предложе
ний, направленных на устранение имею
щихся недостатков. Заводской комитет 
профсоюза настоял перед дирекцией заво
да на выполнении этих предложений, что 
позволило повысить культуру производ
ства и улучшить условия труда в цехах.

Подобных примеров немало. Вместе 
тем следует признать, что многим проф
союзным организациям все еще присущи 
недостатки, о которых говорилось на XX 
съезде КПСС. Уровень их работы отстает 
от требований жизни. Им по-прежнему не 
хватает боевитости, остроты, принципи
альности и инициативы в постановке ко
ренных жизненно важных вопросов, свя
занных с повышением производительности 
труда, улучшением техники безопасности, 
строительством жплпщ, удовлетворением 
бытовых нужд рабочих и служащих. Пные 
профсоюзные органы стараются жить 
мире и согласии с теми хозяйственниками, 
которые нарушают трудовое законода
тельство, по-бюрократически относятся к 
нуждам рабочих и служащих. Эти не
достатки совершенно правильно подвер
гаются резкой критике н а  проходящих 
сейчас профсоюзных отчетно-выборных со
браниях и конференциях.

Как сообщает в своем письме читатель 
«Правды» тов. А. Амосов, на отчетно-вы
борной конференции профсоюзной органи
зации шахты Мг 37 треста «Сталиіюгорск-
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ПО ПРИМ ЕРУ ГО Р Ь К О В Ч А Н
ТБИ Л И С С К И Е СТА НКО СТРО И ТЕЛ И  ГОТОВЯТСЯ НАЧАТЬ  

СО О РУ Ж ЕН И Е Ж И Л Ы Х  Д О М О В  С ВО И М И  СИ ЛАМ И

Тбилисский локомотиворемонтный за 
вод. Н а  с н и м к е :  слесарь тележ 
ного цеха Л . Деметраш вили. Он вы
полняет задания на 200— 250 процентов.

Фото В. Тархова.

щие в своих рядах почти всех рабочих и 
служащих, призваны, как указал Пленум, 
пграть важнейшую роль в деле улучш е
ния руководства хозяйством.

Пленум ЦК КПСС подчеркнул необхо
димость «по в ы си ть  роль профсоюзов в раз
работке и выполнении промфинплана 
предприятий, в решении вопросов норми
рования и организации труда, заработной 
платы , улуч ш е н и я  техн ики  безопасности 
на предприятиях и особенно в решении 
вопросов, связанных с жилищ ным строи
тельством и улучш ением материально
бытовых условий рабочих и с л уж а щ и х ». 
Долг профсоюзов —  больше проявлять ини
циативы в постановке и решении этих 
вопросов, решительно бороться с недостат
ками в хозяйственной деятельности пред
приятий, в культурно-бытовом обслужива
нии трудящихся, обеспечить безусловное 
выполнение коллективных договоров. Важ
но, чтобы профсоюзные организации актив
но поддерживали каждый ценный почин в 
строительстве жилищ, наладили неослаб
ный общественный коптроль за работой 
столовых, магазинов, коммунально-быто
вых предприятий, обеспечили образцовую 
деятельность клубов, домов культуры п 
других культурно-просветительных учреж
дений.

Социалистическое соревнование —  могу
чее средство борьбы за выполнение и пе
ревыполнение хозяйственных планов и 
непрерывное развитие экономики пашей 
страны. Оно способствует росту творческой 
активности советских людей, проявлению 
пародных талантов, широкому распростра
нению передового опыта, прогрессивных 
приемов и методов труда. Обязанность 
профсоюзных организаций —  вовлекать в 
социалистическое соревнование широкие 
массы трудящихся, добиться, чтобы сорев
нование всюду было подлинно живым и 
действенным, изгонять из практики руко
водства им формализм, казенщину и ш а
блон.

Советский социалистический строй 
обеспечивает самое широкое и непосред
ственное участие трудящихся в управле
нии производством. Этой цели служат 
собрания рабочих и служащих, производ
ственные совещания, технические конфе
ренции. хозяйственные активы, совеща
ния передовиков производства, рациона
лизаторов и изобретателей, деятельность 
научно-технических обществ. От профсо
юзных организаций требуется, чтобы они 
полнее использовали эти оправдавшие себя 
формы привлечения широких масс трудя
щихся к управлению производством.

В осуществлении больших и ответствен
ных задач, стоящих перед профсоюзами, 
им необходима практическая помощь со 
стороны партийных организаций. Они 
должны повседневно направлять деятель
ность профсоюзных организаций, поддер
живать их ценные начинания и предложе
ния, больше проявлять заботы о воспита
нии профсоюзных кадров. Особое внима
ние следует обратить на то, чтобы проф
союзные органы— сверху донизу —  во всей 
своей деятельности опирались на широкие 
профсоюзные массы, соблюдали принципы 
профсоюзной демократии, чутко прислу
шивались к  критике снизу и принимали 
действенные меры к устранению недостат
ков.

Советские профсоюзы под руководством 
Коммунистической партии всегда были 
активными участниками борьбы нашего 
народа за коммунизм. Можно не сомне
ваться в том, что профсоюзы п впредь бу
дут на высоте задач, поставленных перед 
ними партией.

П ередовая статья «П равды » — 28  декабря.

ГОДОВЫЕ ПЛАНЫ 
ЗАВЕРШЕНЫ ДОСРОЧНО

Предприятия системы «Грузэнерго»  
досрочно выполнили годовой план вы
работки электроэнергии.

Большого успеха добился коллектив 
Храмской гидроэлектростанции, сорев
нующийся с азербайдж анским и энерге
тиками — коллективом Мингечаурской 
гидроэлектростанции. По итогам сорев
нования за  март храмгэсовцы заняли 
третье место, а по итогам за апрель, 
май, июнь, июль, август, сентябрь и ок
тябрь — первое место, завоевав перехо
дящ ее Красное знамя ЦК профсоюза  
работников электростанций и электро
промышленности и Министерства элек
тростанций СССР.

Значительно перевыполнили годовые 
задания по выработке электроэнергии  
коллективы Загэс, Ортачалгэс, Ацгэс, 
Читахевигэс, Ш аоригэс, Сухумигэс. 
Миллионы киловатт-часов электроэнер
гии сверх годового плана выработали  
гидроэлектростанции Рионского каскада.

Будем строить дома своими силами! Эти 
слова все чаще слышишь в эти дни на 
Тбилисском станкостроительном заводе 
имени Кирова.

Сейчас на заводе всем ясно: дело, нача
тое горьковчанами, —  хорошее, стоящее. 
Ведь готни семей рабочих и служащих 
уже получили жилье и отпраздновали но
воселье. Еще более понятным, близким и 
осуществимым оно стало, когда из коман
дировки в Горький вернулся секретарь ко
митета комсомола завода 3. Назарашвили, 
поделившийся своими впечатлениями о 
виденном. ,

Почин горьковчан не мог не заинтере- 
|совать тбилисских станкостроителей. В 
і  районе их предприятия —  целые кварта- 
| лы заводских домов. Но потребность в 
’ жилье все еще очень велика. Подрядная 
|организация «Горстрой» реализует ежегод
но 1,5— 2 миллиона рублей, ассигнован
ные на заводское жилищное строительство, 
но этого недостаточно.

Как вести строительство собственными 
I силами? Ответ на этот вопрос попытались 
і найти —  и надо сказать удачно —  уча- 
1 сгники совещания, созванного на днях в 
партбюро завода имени Кирова.

Первоначальное решение таково: строить 
дома трехэтажные, на 32 квартиры. В т а 
ком доме будет 59 комнат. Общая жилая 
площадь —  1.055  квадратных метров. 
Стоимость строительства —  около 2 мил
лионов рублей.

Министерство станкостроительной и 
инструментальной промышленности СССР 
поддержало инициативу комсомольцев за- 

‘ вода имени Кирова и выделило большие 
; средства на сверхплановые расходы для 
! нового строительства. ІІа эти средства в 

! 1957  году предполагается построить че- 
| і тыре 3-этажных дома. Их фундаменты бу- 

' дут заложены в начале нового года.

Коллектив Тбилисской обувной фа
брики № 1 досрочно завершил годовое 
задан ие по выпуску продукции в вало
вом исчислении и в натуре. З а  счет 
сэкономленны х материалов выпущены 
десятки тысяч пар обуви дополнитель
но к плану. В 1956 году обувщики 
снизили себестоимость товарной про
дукции на 7,5 миллиона рублей. Сверх
плановые накопления за  год составили 
11 миллионов рублей.

<Г •»

Коллектив Центральной обогатитель
ной фабрики треста «Ткварчелуголь» 
выполнил годовой план выработки ос
новной продукции —  коксоконцентраіа  
9 декабря. Дополнительно к заданию  
выданы тысячи тонн коксоконцентрата.

В новых домах должны жить те, кто 
принимал участие в их сооружении. Рабо
тать на стройке могут и члены семьи. По 
поскольку предполагается строить дома 
более крупные и удобные, чем у горьков
чан, то каждый квадратный метр жилой 
площади обойдется дороже. Поэтому необ
ходимо подумать о том, как снизить рас
ходы на строительство. Механизация ра
бот будет способствовать выполнению этой 
задачи. Но станкостроительный завод 
имени Кирова но сравнить с Горьковским 
автозаводом. Там отдел капитального 
строительства располагает всем необходи
мым для самостоятельного механизирован
ного строительства. Да и людских ресур
сов, отходов производства, используемых в 
качестве строительных материалов, у 
Горьковского завода-гигапта в десятки раз 
больше. Что же делать сравнительно мел
ким предприятиям?

Им следует кооперироваться. Еще луч
ший выход —  кооперироваться со строи
телями. Станкостроители решили соору
жать дома в содружестве со своей подряд
ной организацией «Горстрой». Начальник 
«Горстроя» М. Чикваидзѳ от имени строи
телей охотно согласился на такое коопе
рирование.

Станкостроители будут 
своей стройке знакомые 
столярные, сантехнические и 
вспомогательные работы, не 
особой квалификации.

Создан организационный 
строительству в составе 8 человек. Его 
возглавляет начальник планбво-экономи- 
ческого отдела Н. Дамоцев. После того как 
оргкомитет более детально разберется во 
всех вопросах нового строительства, проек
ты жилья и условия строительства будут 
вынесены на обсуждение общественности. 
Затем будет избран Совет содействия 
строительству.

выполнять на 
им слесарные, ! 

различные 
требующие

комитет по

Для блага народа
СТАЛПНПРИ. 28 . (Корр. «Зари Восто

к а » ) .  Как и весь советский народ, рабо
чие, колхозники и трудовая интеллигенция 
Юго-Осетинской автономной области еди
нодушно одобряют Постановления декабрь
ского Пленума ЦК КПСС.

На предприятиях, новостройках, в кол
хозах, МТС и учреждениях агитаторы разъ
ясняют Постановления Пленума, направ
ленные на дальнейший подъем народного 
хозяйства и расцвет культуры советских 
людей.

Ознакомившись с Постановлениями Пле
нума. передовая доярка колхоза имени 
Калинина села Цинагари Ленингорского 
района С. Гусоева, надоившая в прошлом 
году на каждую фуражную корову 2 .688  
килограммов молока, сказала:

—  Выполняя исторические решения XX 
съезда партии, советский народ добился

больших успехов и уверенно идет к комму
низму. Это можно видеть и на примере I 
нашего колхоза. Только за 1955-56! 
хозяйственный год наша артель увеличи- ; 
ла средний надой молока на фуражную ко- : 
рову почти на 500  килограммов. Колхоз | 
располагает полным запасом фуражного ; 
зерна, силоса и других кормов, обеспечи- | 
вающим сытую зимовку скота и дальней
ший рост его продуктивности.

Осуществление Постановлений Пленума | 
улучшит жизнь всех трудящихся нашей 
страны. Мы, колхозники, не сомневаемся | 
в том. что в наступающем 1957 году —  
втором году шестой пятилетки —  добьемся 
новых успехов в развитии артельного хо
зяйства. Мы отдадим все свои силы осу
ществлению решений XX съезда КПСС.

Тбилисский машиностроительный за 
вод имени 26 комиссаров. Н а  с  н и м- 
к е: передовой токарь Р. Арустамов, 
перевыполняющий производственные з а 
дания в 3— 4 раза.

Фото В. Тархова.

ГОДОВЫЕ ПЛАНЫ 
ЗАВЕРШЕНЫ ДОСРОЧНО

Коллективы многих промышленных 
предприятий республики, выполняя взя
тые на себя социалистические обя за
тельства, досрочно выполнили государ
ственный план первого года шестой 
пятилетки.

Рабочие, инж енерно-технические ра
ботники и служ ащ ие Тбилисской фабри
ки «Грузтрикотаж », заверш ив годовой  
план на две недели раньше срока, взяли 
обязательство выпустить на ^ 00  тысяч 
рублей продукции сверх плана.

На три миллиона рублей продукции  
дополнительно к годовом у задан ию  даст  
коллектив Тбилисской швейной фабри
ки № 6, реализовавш ий годовой план в 
валовом исчислении к 19 декабря.

Д оср оч н о выполнили производствен
ный план 1956 года коллективы С абур- 
талинского, М етехского. Х аш урского кир
пичных заводов. Кутаисского и Д зегвин- 
ского известковых заводов. Д о  конца го
д а  эти предприятия промышленности 
строительных материалов выпустят 
сверх плана 13 миллионов штук кирпича 
и 1.800 тонн извести.

С превышением выполнил годовой  
план коллектив Кутаисской швейной 
фабрики имени Кирова соревнующ ийся  
со  швейниками К ировабада. П роизводи
тельность труда по сравнению  с прош
лым годом  возросла здесь  на 6,2 про
цента.

Продукцию в счет 1957 года выпу
скаю т коллективы кутаисских стеклотар
ного и гренаж ного заводов , кожевенно- 
обувного комбината.

В числе передовы х предприятий, до
срочно выполнивших план 1956 года, 
тбилисские деревообделочны й имени 
Куйбыш ева и кафельно-плиточный зав о
ды, сухум ские табачно-ферментационны й  
и лимонадный заводы  и многие другие.
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Недавно во Дворце культуры нефтепе
рерабатывающего завода имени И. В. Ста
лина открылась промышленная выставка 
города Батуми.

Многолюдно в помещениях Дворца, -где 
выставлены образцы продукции, диаграм
мы, плакаты, портреты передовых людей.

Красочно оформленный стенд знакомит 
посетителей с программой развития на
родного хозяйства Аджарской АССР в ше
стой пятилетке.

Большое место уделено экспонатам Ба
тумского ’ нефтеперерабатывающего завода 
имени Сталина, коллектив которого еще 
14 декабря рапортовал стране о выполне
нии заданий первого года шестой пяти
летки. На почетном месте —  портреты 
рационализаторов завода. Ведь только за 
10 месяцев 1956 года они дали стране 
более чем на 700  тысяч рублей эконо
мии.

На выставке широко представлен судо
ремонтный завод, который из обычной 
мастерской превратился в оборудованное 
новейшей техникой предприятие. Судоре
монтники выставили свою новую продук
цию. У входа во Дворец установлен бы
строходный глиссер «КС-2» усовершен

ствованной конструкции. 
В будущем 1957 году 
завод каждую неделю бу
дет выпускать один та
кой глиссер. Здесь же 
30-местная спасательная 

лодка, прогулочный глис
сер, рыболовные лодки 

Ц  грузоподъемностью 0,6 
тонны.

Внимание посетителей 
привлекает машина но
вой конструкции, кото
рую изобрел начальник 
электромонтажного цеха 
завода М. Водолазкин. 
Это —  универсальная 

намоточная машина для проводов разных 
сечений, заменяющая тяжелый ручной 
труд нескольких рабочих.

Большим вниманием на выставке поль
зуются экспонаты машиностроительного 
завода. В последние годы машиностроители 
освоили серийное производство новых 
машин для консервной, хлебной, молоч
ной, винной и других отраслей пищевой 
промышленности. Об этом наглядно рас
сказывает стенд, представленный на вы
ставке.

Продукцию цинковального завода имени 
Ворошилова составляют предметы широко
го потребления. В 1957 году предприятие 
будет выпускать два новых вида продук
ции —  домашние печи с двумя конфорка
ми, а также кровати, которые одновремен
но могут служить тахтой. Образцы их по
казаны на выставке.

На выставке представлены такж е пред
приятия и организации транспорта, успеш
но выполняющие государственные задания 
по перевозке пассажиров и грузообороту. 
Среди них вагонное депо —  обладатель пе
реходящего Красного знамени Батумского 
горкома партии и исполкома горсовета, то
варная и пассажирская железнодорожные

станции, локомотивное депо, автотранс
портная контора.

С интересом осматрпвают посетители 
стенд товарно-трансиортного управления 
Главнефтесбыта. 36 видов нефтепродуктов 
экспортирует управление во многие стра
ны мира. Специальный стенд показывает 
рост грузооборота и технической оснащен
ности Батумского порта.

На втором этаже один из просторных 
залов Дворца выделен для показа успехов 
предприятий пищевой промышленности го
рода.

Батумские консервы отправляются во 
многие промышленные центры нашей 
страны, в районы освоения целинных зе
мель, за границу. В шестой пятилетке вы
пуск консервной продукции увеличится 
примерно на 45 ,2  процента.

Табачно-ферментационный завод пред
ставил образцы разных сортов ароматпых 
аджарских Табаков. Рядом —  экспонаты 
табачной фабрики, в том числе этикетки 
папирос новых марок: «Огонек» и
«Байкал». По итогам третьего квартала 
коллектив фабрики занял первое место в 
соревновании, и ему было вручено перехо
дящее Красное знамя треста «Грузтабак».

Широко представила свою продукцию 
Батумская рыболовная база, коллектив ко
торой еще к 22 сентября реализовал го
довой план.

Видное место па выставке занимают пи
воваренный и молочный заводы, мясоком
бинат, кондитерская фабрика.

Единственный в стране кофеиновый за
вод демонстрирует на выставке много но
вых препаратов. На одном из стендов 
надпись: «200 килограммов сырья необ
ходимо для изготовления одного килограм
ма кофеина».

Па выставке отражены также успехи, 
достигнутые в первом году шестой пяти
летки швейной и обувной фабриками, фа
нерным, кожевенным заводами, производ
ственными артелями промысловой коопе
рации.

Промышленная выставка наглядно сви
детельствует о том, что предприятия Ба
туми будут добиваться новых успехов во 
втором году шестой пятилетки.

С. Х Е Л А Д З Е .
(К ор р . «Зари В остока»).

Н а  с н и м к а х :  1. Универсальная на- 
■ моточная маш ина для проводов разных се- 
, чений. изобретенная начальником электро- 
! м онтажного цеха судорем онтного зав ода  
I т . Водолазкины м. 2. Тахта-кровать — один  

из новых видов продукции цинковального 
і  завода.

Ф ото В . Б абаяна.



Информационное сообщение о Пленуме 
Центрального Комитета ВЛКСМ

26— 27 декабря с. г. состоялся очеред
ной Пленум Центрального Комитета
ВЛКСМ.

Пленум ЦК ВЛКСМ обсудил следующие
вопросы;

1. Доклад секретаря ЦК ВЛКСМ т. За-
лужного В. И. о работе комсомольских 
организаций среди молодежи, прибывшей 
на новостройки в восточные и северные 
районы страны и в Донбасс;

2. Доклад секретаря ЦК ВЛКСМ т. Се
мичастного В. Е. о мероприятиях по улуч
шению работы среди молодежи, направ
ленной на освоение целинных и залеж
ных земель.

Центральный Комитет ВЛКСМ отметил, 
что комсомольцы, советские юноши и де
вушки с огромным воодушевлением от
кликнулись на призыв Центрального Ко
митета КПСС и Совета Министров СССР 
к комсомольцам и комсомолкам, ко всей 
советской молодежи —  принять активное 
участие в строительстве важнейших объ
ектов шестой пятилетки. За короткое вре
мя свыше двухсот тысяч юношей и де- 
віш ск по путевкам комсомола поехали на 
новостройки в восточные, северные рай
оны страны и в Донбасс и сейчас, прео
долевая трудности, успешно овладевают 
строительными профессиями, добиваются 
выполнения и перевыполнения производ
ственных норм и заданий, проходят боль
шую школу воспитания в труде. На но
востройках значительно выросли и окреп
ли комсомольские организации, повы
силась их роль в хозяйственной и обще
ственной жизни коллектива.

Однако Пленум ЦК ВЛКСМ обратил 
внимание комсомольских организаций на 
серьезные недостатки в работе с моло
дежью, прибывшей по общественному 
призыву на предприятия и стройки.

На многих новостройках Министерства 
транспортного строительства СССР, Мини
стерства строительства СССР, Министер
ства строительства предприятий угольной 
промышленности и других министерств 
не создано все необходимое для выполне
ния молодыми рабочими своих производ
ственных заданий, что является важней
шим условием повышения производи гель- 
ности труда и роста заработной платы. 
Многим молодым рабочим не созданы ус
ловия для овладения строительными про
фессиями, есть серьезные недостатки в 
жилищно-бытовом устройстве и культур
ном обслуживании молодежи. Комсомоль
ские организации новостроек, некоторые 
комитеты комсомола слабо еще борются 
с  недостатками на производстве, мало про
являю т инициативы в развертывании со
циалистического соревнования, не пока
зываю т большевистской принципиально
сти и настойчивости в преодолении недо
статков в культурно-бытовом обслужива
нии молодея;и.

Пленум обязал комсомольские органы, 
комсомольские организации новостроек 
совместно с хозяйственными руководите
лями принять все необходимые меры к 
устранению недостатков в организации 
труда и производственного обучения мо
лодежи; бороться за правильное и береж
ное расходование строительных материа
лов; смрлее вскры вать и лучше исполь
зовать внутренние резервы на каждой 
стройке; добиваться сокращения сроков 
строительства, внедрения скоростных 
поточных методов.

Пленум ЦК ВЛКСМ одобрил инициати
ву комсомольцев и молодежи Украинской 
ССР, взявших на себя патриотическое

обязательство досрочно, к 40-летию Со
ветской власти завершить строительство 
35 новых шахт. Пленум призвал комсо
мольцев и молодежь всех новостроек 
включиться в соіѵиалистичесвое соревно
вание за достойною встречу сорокалетия 
Советской власти.

Учрежден нагрудный значок ЦК 
ВЛКСМ «Молодому передовику новостроек 
шестой пятилетки». Намечено провести в 
конце 1957  года в Москве Всесоюзный 
слет молодых строителей, отличившихся 
в труде на новостройках.

ЦК ВЛКСМ обязал комсомольские орга
низации совместно с профсоюзами актив
но участвовать в улучшении жилищных 
условий и культурно-бытового обслужи
вания молодых новоселов, взять под ком
сомольский контроль строительство обще
житий, жилых домов, столовых, магази
нов, пекарен, бань, прачечных, школ, 
клубов, спортивных сооружений.

Комсомольские организации должны 
всемерно развивать инициативу и самодея
тельность комсомольцев и молодежи в 
организации содержательной воспитатель
ной работы и отдыха молодежи; совместно 
с профсоюзами следует организовывать раз
личные конкурсы, спартакиады, направ
лять на новостройки агиткультбригады, 
активно участвовать в развертывании 
книжной торговли.

ЦК ВЛКСМ считает первоочередным де
лом всего Ленинского комсомола участие 
в строительстве крупнейших электро
станций, угольных шахт, промышленных 
предприятий, железных дорог в восточ
ных и северных районах страны и в Дон
бассе. Поэтому все комсомольские органи
зации обязаны установить тесную связь 
с молодежью, работающей на новострой
ках, переписываться с ней, обмениваться 
делегациями, посылать на новостройки 
литературу, культурный и спортивный 
инвентарь.

Пленум одобрил мероприятия бюро ЦК 
ВЛКСМ по улучшению работы среди мо
лодежи, направленной на освоение целин
ных и залежных земель.

Пленум ЦК ВЛКСМ от имени комсо
мольцев и советской молодежи единодуш
но одобрил решения декабрьского Плену
ма ЦК КПСС, направленные на дальней
шее развитие социалистической экономи
ки, улучшение руководства хозяйствен
ным строительством, повышение мате
риального благосостояния советского на
рода.

Пленум ЦК ВЛКСМ заверил Централь-

- Г ;

Новое здан ие кинотеатра на Советской улице в Тбилиси. Ф ото В. Тархова.

Навстречу с ъ е з д у  рабселькоров Грузии
Т Б И Л И С И

Вчера, 28 декабря, в зале заседаний 
Грузинского филиала Института марксиз
ма-ленинизма при ЦК КПСС состоялось
собрание рабочих а сельских корреспон
дентов Тбилиси. В работе его приняли 
участие работники республиканских и мно
готиражных газет, руководители партий
ных организаций.

Собрание открыл заведующий отделом 
пропаганды и агитации Тбилисского го
родского комитета КП Грузии т. М. Га- 
приндашвили.

С докладом «0 задачах рабселькоров
ского движения в гор. Тбилиси» высту
пил секретарь Тбилисского городского ко
митета КП Грузии т. Н. Чахракия.

Выступившие в прениях рабочие и 
сельские корреспонденты говорили о ро
ли газет в борьбе за осуществление реше
ний XX съезда КПСС, за выполнение 
плана шестой пятилетки, рассказали о 
деятельности низовой печати.

Участники городского собрания раб
селькоров приняли обращение' ко всем
рабочим п сельским корреспондентам Тби-

ный Комитет Коммунистической партии и лцси-
Советское правительство в том, что Ленин
ский комсомол, комсомольцы и молодежь 
с честью оправдают оказанное им дове
рие, помогут нашему народу успешно 
осуществить задачу освоения восточных 
п северных районов страны, поставлен
ную XX съездом КПСС.

* * *
Пленум рассмотрел организационные 

вопросы.
В связи с уходом тов. Рапохина А. А. 

на учебу Пленум освободил его от обя
занностей секретаря и члена Бюро ЦК
ВЛКСМ.

Пленум избрал секретарем ЦК ВЛКСМ 
т. Аксенова А. Н. Секретарем и членом 
Бюро ЦК ВЛКСМ избран т. Месяцев Н. П.

Пленум удовлетворил просьбу тов. Га- 
джиева Н. М. об освобождении его от обя
занностей кандидата в члены Бюро ЦК
ВЛКСМ. Кандидатом в члены Бюро ПК
ВЛКСМ избран т. Муртазаев К.

На собрании 
республиканский

избраны
съезд

делегаты на 
рабселькоров. 
(ГрузТАГ).

Р У С Т А В  И

Передача  П равительству  Польской Народной Республики 
польских  архивны х  материалов

Как уже сообщалось, Совет Министров Польской Народной Республики назван- 
СССР принял решение передать Прави
тельству Польской Народной Республики 

„ряд польских архивных материалов, на
ходившихся на хранении в государствен
ных архивах СССР.

27 декабря 1956 года в Министерстве 
Иностранных Дел СССР состоялось под
писание Акта о передаче Правительству

Польской Народной 
ных материалов.

При подписании Акта присутствовали 
ответственные сотрудники Министерства 
Иностранных Дел, Главного Архивного 
Управления МВД СССР и Посольства 
Польской Народной Республики в СССР.

В Рѵстави состоялось общегородское со
вещание рабочих корреспондентов. Оно 
показало, что ряды рабкоров в молодом 
социалистическом городе значительно вы 
росли за последние годы. Активными 
рабкорами республиканских и городской 
газет являются сотни металлургов, хими
ков, цементников, строителей. В своих 
статьях, корреспонденциях, заметках они 
поднимают важнейшие вопросы развития 
экономики и культуры города Рустави.

Вместе с тем в руководстве рабкоров
ским движением имеются серьезные недо
четы. Докладчик —  секретарь горкома КН 
Грузии И. Вишняков признал, что горком 
не уделял достаточного внимания рабко
рам. не боролся по-настоящему за дей
ственность их выступлений в печати. Го
родская газета «За металлургию», как от
метил докладчик, помещает еще мало 
рабкоровских материалов, не разнообразит 
формы работы со своим активом.

Рабочий железнодорожного цеха Закав
казского металлургического завода В. Ту- 
риев привел факты, когда хозяйственные 
руководители не реагируют на критиче
ские заметки в городской газете. Вина га 
зеты в том, что она не добивается приня
тия мер по выступлениям своих рабкоров.

Электрик по автоматике мартеновского 
цеха А. Ганджелашвили затронул вопрос о 
необходимости организации рабкоровской 
учебы. Городская газета обязана иметь 
кабинет рабкора, проводить семинары, ин
структивные собеседования.

Рост активности рабкоров Рустави в 
первом году шестой пятилетки отметила 
в своем выступлении заведующая отделом 
писем городской газеты 0. Лебанидзе. Она 
рассказала о мерах, намечаемых редакци
ей но усилению работы со своим активом.

Важные вопросы производства и куль
турно-бытового строительства, требующие 
внимания рабкоров, были подняты в вы
ступлениях старшего экономиста метал
лургического завода Г. Гурули, секретаря 
первичной парторганизации 0. Гозалова и 
других.

Совещапйе избрало 20 делегатов от Рус
тави на предстоящий съезд рабселькоров 
Грузии.

А Б А Ш А

120 рабочих и сельских корреспонден
тов Абашского района активно сотрудни
чают в республиканских газетах, большую 
помощь оказывают местной газете «Сабчо- 
та сопели».

На днях здесь состоялось совещание 
рабселькоров.

О задачах, стоящих перед рабселькора
ми района, рассказал в своем докладе се
кретарь Абашского РК КП Грузии М. Те
лия. Отмечая некоторые успехи в этом 
важном деле, оратор остановился на недо
статках в руководстве рабселькоровским 
движением. Многие рабочие и сельские 
корреспонденты не освещают на страницах 
газет проблемные вопросы, порой в мате
риалах не указываются конкретные винов
ники тех или иных нарушений, и поэтому 
они не всегда достигают цели.

Докладчик и выступавшие в прениях 
говорили о том, что редакция газеты 
«Сабчота сопели» должна проводить бесе
ды и семинары для рабселькоров, чаще 
привлекать их к проведению рейдов и дру
гих массовых мероприятий.

Участники совещания отметили, что ис
полком районного Совета депутатов тру
дящихся и райком партии должны помочь 
редакции и добиться действенности всех 
без исключения рабселькоровских мате
риалов.

На совещании выступили тт. М. Бурсу- 
лая, И. Качарава, В. Купреишвили, П. Го- 
гишвили, Г. Гвазава, В. ІПенгелия и И. То- 
пурия.

Были избраны делегаты на съезд раб
селькоров.
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(ТАСС).
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Ж Е Л Е З Н А Я  Д О Р О Г А  
И ПРЕДПРИЯТИЯ

Коммунистическая партия и Советское 
правительство поставили перед железнодо
рожным транспортом ответственные зада
чи по увеличению объема и ускорению пе
ревозок товаров народного потребления, 
продукции сельского хозяйства и грузов 
тяжелой индустрии.

В решении этих задач большая рель 
принадлежит железнодорожным транспорт
ным цехам промышленных предприятий. 
На стальных путях наших предприятий 
день и ночь производится подача вагонов 
под грузовые операции— перевозятся раз
нообразные грузы.

Одним из важнейших звеньев в работе 
железных дорог являются железнодорожные 
подъездные пути промышленных предприя
тий и организаций. На подъездных путях 
ведутся погрузка и выгрузка —  началь
ные п конечные операции процесса пере
возок. Поэтому состояние пути, сооружений 
и подвижного состава, принадлежащих 
предприятиям вне железных дорог, должно 
во всем соответствовать требованиям тех
нической эксплуатации железных дорог.

Уетав железных дорог Союза ССР преду
сматривает, что на предприятиях, на кото
рых производится погрузка и выгрузка 
грузов и маневровая работа, железнодорож
ные подъездные пути должны иметь такое 
развитие и транспортное хозяйство, кото
рые обеспечили бы бесперебойную погруз
ку, выгрузку грузов и маневровую рабо
ту в соответствии с планом перевозок и 
безусловное выполнение установленных 
заданий по обороту и простою вагонов.

Между тем многие руководители тран
спортных цехов промышленных предпри
ятий не удаляют должного внимания со
держанию технических и путевых соору
жений. Так, в результате отсутствия долж
ного контроля за текущим содержанием пу
ти, в настоящее время Экларо— Квахчир- 
ская ветка каменного карьера Министер
ства промышленности строительных мате

риалов Грузинской ССР (директор карьера 
т. Купарадзе) доведена до аварийного со
стояния и закрыта. Длительное время в 
аварийном состоянии находится путевое 
хозяйство и на других предприятиях этого 
министерства; базальтового карьера (ди
ректор т. Каландадзе), Цхакаевского из
весткового завода (директор т. Григолия) 
и других.

Никаких реальных мер к улучшению со
стояния железнодорожного подъездного пу
ти не принимается руководством Кутаис
ского консервного завода (директор т. Ма- 
чарадзе). Верхнее строение пути здесь при
шло в полную негодность. К тому же подъ
ездные пути завода расположены так, что 
создают опасность для бесперебойного дви
жения городского автотранспорта и пеше
ходов.

Крайне неудовлетворительно содержатся 
подъездные пути Мцхетской спичечной 
Фабрики (директор т. Монадирашвили), Ку
таисского машиностроительного завода (ди

ректор т . Кешелава), Пойлинского песочно
го карьера (директор т. Хунцария), Касп- 
ского цементного завода (директор т. Па- 
пиашвили).

На многих подъездных путях переезды 
имеют шлагбаумы самой различной и при
чудливой конструкции с противовесами из 
всевозможного металлолома, надолбы на 
переездах— нетйповые, настилы и мосто
вые— в плохом состоянии, сигнальные фо
нари отсутствуют, освещения нет.

На многих охраняемых переездах отсут
ствует необходимый комплект инструмен
та, инвентаря и сигнальных принадлежно
стей. Дежурные по переезду не снабжены 
соответствующими инструкциями. Переез
ды Закавказского металлургического заво
да, расположенные около восточной и за
падной станций, имеют нетиповые шлагба
умы, в ночное время не освещены. Дежур
ные по переезду здесь часто самовольно 
оставляют посты и тем самым ставят под 
угрозу движение поездов.

Слабая дисциплина среди некоторой ча
сти работников, связанных с движением 
поездов, в том числе и командиров, недо
статочный контроль со стороны руководи
телей железнодорожных цехов за выполне
нием правил технической эксплуатацииш

Н а  с н и м к е :  на п одъездны х путях Тбилисского маргаринового завода.
Ф ото Т . А рчвадзе.

приводят на некоторых предприятиях к 
серьезным последствиям. Личная недис
циплинированность сменного диспетчера 
Ментешашвили и дежурного по станции 
Оганяна вызвала на подъездных путях Ру- 
ставского цементного завода повреждение 
нескольких вагонов. А это в свою очередь 
привело к срыву плана по погрузке про
дукции.

В последние годы па железных дорогах 
СССР проделана значительная работа по 
внедрению новой техники, повышающей 
безопасность движения поездов. Однако 
целый ряд железнодорожных цехов пред
приятий до сих пор стоит в стороне от 
этой большой и важной работы.

В забвении находится дело лучшего ис
пользования и усовершенствования многих 
элементов сигнальной техники. Большинст
во стрелочных переводов на подъездных 
путях Зестафонского ферросплавного заво
да, треста «Ткварчелуголь», Закавказского 
металлургического завода не имеет указа
телей. Там же, где эти указатели имеют
ся, они освещаются коптилками. Началь
ники транспортных цехов мирятся с тем, 
что сигнальные принадлежности уже мно
гие годы не совершенствуются.

Ко всему этому надо добавить, что не
которые недальновидные руководители пы
таются решать задачу увеличения перево
зок негодными средствами, за  счет упро
щенчества и нарушения законов без
опасности движения поездов, что приводит 
к  авариям и другим нежелательным послед
ствиям, приносящим материальный ущерб 
государству.

Руководителям предприятий, где име
ются железнодорожные подъездные пути, 
необходимо взяться за выполнение пра
вил технической эксплуатации желез
ных дорог СССР, обеспечить слаженную 
работу железнодорожного хозяйства в зим
них условиях. Это будет серьезным под
спорьем в деле дальнейшего улучшения 
работы Закавказской железной дороги.

Г. Т А П Л А Д ЗЕ ,
, С. А Р Ч В А Д ЗЕ ,

помощники дорож ного ревизора по 
безопасности движения поездов.

На экономических конференциях
В нынешнем учебном году в системе партийного просвещ ения большое вни

мание уделяется изучению экономической теории марксизма-ленинизма. Стре
мясь более тесно связать пропаганду с  конкретной практикой предприятий, пар
тийные организации стали широко практиковать проведение экономических кон
ференций. На них обсуж даю тся актуальные вопросы экономики предприятий, 
колхозов, МТС, совхозов. Опыт показывает, что это — действенное средство по
вышения экономических знаний кадров, распространения передового опыта, д о 
стижений науки и техники.

С большой активностью прошла эконо
мическая конференция в Потийском пор
ту, на которой с докладом о путях сни
жения себестонмости погрузочно-разгру
зочных работ выступил начальник плано
вого отдела управления порта Н. Копей- 
кин.

—  Шестой пятилетний план, —  ска
зал он,— предусматривает снижение себе
стоимости грузшшх перевозок на морском 
транспорте примерно на 26 процентов. 
Между тем за 9 месяцев нынешнего года 
себестоимость переработки одной тонны 
груза в Потийском порту не только не 
снизилась, а  наоборот, возросла на 36 
копеек. Какие же факторы повлияли на 
срыв выполнения задания по снижению 
себестоимости? Это, прежде всего, невы
полнение плана грузооборота и роста про
изводительности труда, а также убытки, 
вызванные недоброкачественной перера
боткой грузов, простоями судов и вагонов.

Докладчик приводит характерные дан
ные. Снижение себестоимости переработки 
одной тонны груза только на одну копей
ку позволило бы порту сэкономить боль
шие суммы. А превышение себестоимости 
на 36 копеек принесло около двух мил
лионов рублей убытка.

Выступивший на конференции началь
ник коммерческого отдела Н. Холод ука
зал, что если бы портовики хотя бы 
треть грузов перерабатывали, минуя скла
ды, то на этом можно было бы сэкономить 
4 миллиона рублей.

Заведующий портовыми мастерскими 
т. Качанов сказал:

—  Есть ли смысл сохранять карлико
вые полукустарные мастерские на разных 
производственных объектах норта? При
соединение их к  главным портовым ма
стерским позволит сэкономить много 
средств и рабочей силы.

О неиспользованных резервах сниже
ния себестоимости на конференции гово
рили начальник отдела механизации 
т. Френкель, начальник отдела труда и 
зарплаты т. Данелия, механик т. Поля
ков, инженер по техническому нормирова
нию т. Галданов, главный бухгалтер 
т. Какулия и другие. Участники конфе
ренции внесли ценные предложения, ко
торые будут содействовать снижению себе
стоимости переработки грузов и росту эко
номии.

Ю. Ш ЕЛ О В И Ц К И И .
(К орр . «Зари Востока»).

На экономической конференции, прове
денной Чиатурским горкомом партии, с 
докладом о развитии чиатурской марган
цевой промышленности в шестой пяти
летке, ее техническом вооружении высту
пил кандидат технических наук, глав
ный инженер треста «Чиатурмарганец» 
Д. Гелапівили.

Докладчик указал, что на рудниках 
имени Ворошилова, Кагановича и некото
рых других 55 процентов вырубленного 
марганца грузится вручную из-за отсут
ствия малогабаритных черпально-ногру- 
эочных машин. Сейчас такие машины 
проектируются. Задача состоит в том, 
чтобы быстрее оснастить ими рудники.

В связи с тем, что в шестой пятилетке 
заготовка марганцевой руды должна уве
личиться в полтора раза, большое значе
ние имеет ускорение строительства вто
рой очереди центральной обогатительной 
фабрики, постройка центральной флота
ционной фабрики, двух предприятий для 
обогащения карбонатных руд. В новой 
пятилетке вступят в эксплуатацию са
мые крупные в марганцевой промышлен
ности Советского Союза новые рудники 
«Ахали Итхвиси», «Ахали Дарквети», 
«Мгвимеви-Храми».

Участники конференции уделили мно
го внимания проблеме полной выемки 
марганца из старых, разработанных руд
ников.

С большим интересом был выслушан 
доклад по этому вопросу кандидата гео- 
лого-минералогических наук, главного 
геолога треста «Чиатурмарганец» А. Га- 
вашеля «Резервы увеличения добычи 
чиатурского марганца в шестой пятилет
ке». Докладчик сообщил, что на рудни
ках имени Ленина, Сталина, Орджоники
дзе уже начались работы. В частности, 
на старом, заброшенном участке тоннеля 
М5 7 рудника имени Сталина ведутся 
восстановительные работы, оборудуются 
эстакады и забои.

Доклад о качестве продукции, о борь
бе с потерями руды в чиатурской мар
ганцевой промышленности сделал глав
ный обогатитель треста Е. Джинчвела- 
швили.

—  Для полного отбора марганца из от
ходов, получаемых на осадочных маши
нах высокой частоты, —  сказал он, —  
на рудообогатительных фабриках будут 
широко применяться электромагнитные 
сепараторы. Производственные опыты по
казали, что в отходах сейчас остается 
12,5— 15,7 процента марганца. Приме
нение электромагнитных сепараторов по
зволит снизить процент марганца в отхо
дах до 1,5— 3 процентов, увеличить от
бор лучших сортов.

Старший инженер технического отдела 
треста «Чиатурмарганец» Г. Цициашвидп 
прочитал доклад на тему «Непрерывный 
рост производительности труда в марган
цевой промышленности и наши задачи»* 
На конкретных фактах он показал пути 
борьбы за повышение производительности 
труда.

Доклад о факторах, способствующих 
снижению себестоимости продукции, сде
лал заведующий плановым отделом тре
ста «Чиатурмарганец» Л. Церцвадзе.

Об изучении вопросов конкретной эко
номики партийными и хозяйственными 
кадрами и о своем опыте в этом деле го
ворили начальник технического отдела 
треста «Чиатурмарганец» М. Брегвадзе, 
инженер Н. Гамцемлидзе,  ̂маркшейдер 
Г. Чагаташвили, геолог НІ. Кубланишви- 
ли, инженер И. Какабадзе, секретарь 
партбюро рудника имени Кягановпча 
Г. Кипшидзе и другие.

Обсуждение на конференции проблем 
конкретной экономики марганцевой про
мышленности прошло в обстановке раз
вернутой творческой дискуссии.

А. П Е Р А Д ЗЕ .
(К орр . «Зари  В остока»).

Неиспользованные резервы
В Душетоком районе зима нынче наста

ла раньше обычного. Почти два месяца, 
как общественный скот переведен на стой
ловое содержание. Только свиньи по-преж
нему пасутся в лесах, подбирая желуди, 
буковые орешки и т. п. Но и в  свинар
никах остается немало животных. Это 
недавно опоросившиеся матки, молочные 
поросята, а также поставленные на от
корм взрослые свиньи. Их в артелях рай
она .свыше 900 голов при плане 800. Уже 
к 19 декабря снято с откорма и сдано 
районной конторе «Заготскот» 522 сви
ньи. *

Для откорма подбирался преимуще
ственно молодняк весом в 40— 50 кило
граммов. Средний вес свиней, снятых с от
корма, достигает 80  килограммов. Сель
хозартели, своевременно поставившие жи
вотных на откорм, например, квеыоаш- 
ская, тончиская и гудамакарская сняли 
их с откорма со средним весом в 121—  
127, а нудзнарский колхоз сдал живот
ных весом по 170 килограммов.

Однако в этом деле есть серьезные не
дочеты. Па свинофермах душетского, ба- 
залетского, чопортского, сашабурского и 
некоторых других колхозов в течение от
корма животных не взвешивают. Время 
снятия с. откорма здесь определяют на 
глаз. И лишь после того, как свиней 
вззссят на заготовительном пункте мож
но узнать, сколько они прибавили в ве
се. Такой порядок может привести к не
производительному расходованию кормов.

Колхозы, которые уже сняли с откор
ма животных, не знают, во что им обхо
дится центнер мяса. А это очень важно. 
Каждое хозяйство должно стремиться к то
му, чтобы производство свинины обходи
лось, как можно дешевле. А что полу
чается на деле? В колхозе села Чопорти, 
например, за два месяца 20  свиньям

было скормлено 2 .0 1 6  килограммов 
кукурузы, 450 килограммов отрубей 
и 200  килограммов жмыхов. В ре
зультате откорма колхоз сдал дополни
тельно 600  килограммов мяса. Получило 
ли хозяйство экономическую выгоду, из
расходовав такое количество концентриро
ванных кормов? Этим вопросом в колхозе 
даже не поинтересовались.

В районе предприняты первые шаги для 
превращения свиноводства в рентабель
ную отрасль животноводства. Правления 
сельхозартелей, зооветеринарные работни
ки МТС и колхозов должны уделить осо
бое внимание вопросам воспроизводства 
стада, получения и выращивания молод
няка. Нельзя мириться с тем, что средний 
выход поросят на свиноматку, в целом по 
району, составляет всего лишь 5 ,9  голов. 
В результате плохого ухода и кормления 
много свиноматок осталось яловыми, 
за год в колхозах района пало четверть 
всего поголовья свиней и свыше

>це
КІИ,Ликвидации имеющихся в свиноводстве 

недостатков во многом может способство
вать опыт передовых свиноводов. Ведь 
сумели же такие колхозы, как например, 
аргунский, цихебдавский, чашский и 
другие полностью сохранить поросят. Од
нако их опыт не изучается, не внедряется 
в других артелях.

Во многих районах республики начали 
внедрять передовой опыт краснодарских 
свиноводов. Для откорма свиней исполь
зуются самокормупіки, автопоилки. Шире 
применяются разовые опоросы. Прогрес
сивные методы ведения свиноводства 
должны стать достоянием животноводов 
Душетского района.

Н. Я Р О В .
(Спец. корр. «Зари  В остока»),

В и н о г р а д а р и  с е л а  Г а в а з и
КВАРЕЛП. (Корр. «Зари В остока»). Га-

вазский колхоз имени Ворошилова —  один 
из крупнейших в районе. Ведущей от
раслью хозяйства здесь является виногра
дарство. С каждым годом в колхозе расши
ряются площади под виноградниками, по
вышается их урожайность. В нынешнем 
году колхоз собрал с каждого гектара по 
70 центнеров винограда, превысив пла
новое задание.

Обсудив решения ноябрьского Пленума 
ЦК КП Грузии, гавазские виноградари ре
шили образцово провести все зимние рабо
ты на плантациях.

Колхоз выполнил план закладки новых 
виноградников. За короткий срок заложено 
20 гектаров. С целью ликвидации изре
женности посажено более 66 .000  корней 
лозы.

На всей площади колхозных виноград
ников в 85 гектаров уже закончены 
вспашка междурядий и перекопка почвы в 
рядах. Па площади в 40 гектаров внесены 
минеральные и органические удобрения. 
Особенно хорошо работает бригада, руково
димая А. Мебагишвили.



ЗАМЕНА ТЕЛЬНЫЙ У  ЧЕНЫ И- СЕЛЕ НЦИОНЕР

М осква. Коллектив худож ественной  
мастерской комбината «Трехгорная ма
нуф актура* имени Ф. Э . Д зерж инского  
готовит эскизы сувенирных платков, 
косынок и т. п. к VI Всемирному фе

стивалю  м олодеж и и студентов.
Н а  с н и м к е :  заведую щ ий х у д о ж е

ственной мастерской М. В. Хвостенко 
(второй справа) обсуж дает  с худож н и 

ками А. И. Чертог, Е. П. Ш аповало
вой и Е. М. Стефанчук новый рисунок  
сувенирной косынки.

Фото Б. Трепетова.
«  (Ф отохроника ТА С С ).

Н а ч и н а ю тся  ш ко л ьн ы е  
• кан ик улы

В школах республики заканчивается  
первое полугодие. Сегодня после зан я 
тий учащ иеся будут  отпущены на зим 
ние каникулы.

М ного интересных и нужных меро
приятий в области культурно-массового 
обслуж ивания учащ ихся в дни каникул 
намечены школами Тбилиси, отделами  
просвещ ения, горкомом комсомола, Сов- 
профом Грузии, театрами и кинотеат
рами, домам и культуры и клубам и, биб
лиотеками.

В школах будут  проведены детские 
утренники и вечера отды ха, карнавалы, 
спортивные соревнования. Учащиеся 
встретятся с передовиками производ
ства, деятелями науки и искусства.

8 января в Тбилисском Д ом е оф ице
ров состоится новогодний бал для уча
щ ихся старших классов школ города.

В организации новогодних елок хо- 
|  рош ую инициативу проявили районные 

комитеты комсомола. Так, общ ерайон
ная елка для учащ ихся Кировского рай
она устраивается во дворе бальнеологи
ческого курорта. Н овогодние вечера с 
елками проводит во дворах ряда жилых 
дом ов Калининский райком комсомола.

Н а Тбилисской туристской б а зе  на
ш ему корреспонденту сообщ или, что 
для обслуживания учащ ихся в дни ка
никул база выделяет 10 крытых автобу
сов.

Д иректор Центральной станции юных 
техников Г. Эпиташвили рассказал, что 
станция проведет для  учащ ихся лек
ции и беседы  на научные темы, орга
низует просмотр научно-технических по
пулярных фильмов. Намечены эк ск ур
сии на промышленные предприятия го
рода.

Зим ние каникулы обещ аю т быть ин
тересными. Н уж но только учесть недо
статки в организации культурно-м ассо
вого отдыха школьников в дни кани
кул, имевшие место в прошлые годы, 
когда к участию в тех или иных меро
приятиях привлекалась незначительная 
часть школьников, и многие из них в 
каникулярное время были вне поля 
зрения педагогических коллективов.

Грузинский сельскохозяйственный ин
ститут, а вместе с ним вся научная об
щественность и работники сельского хо
зяйства республики отмечают 70-летие со 
дня рождения и 45-летие научной и пе
дагогической деятельности члена-коррес- 
пондента Академии наук Грузинской ССР, 
заслуженного деятеля науки, профессора 
Леонарда Леонардовича Декапрелевича.

Свою научную деятельность Л. Декап- 
релевич начал в 1914 году в Тбилисском 
ботаническом саду, где им был организо
ван отдел селекции, выросший в дальней
шем в Грузинскую селекционную стан
цию.

Объектами глубоких и всесторонних бо
танико-систематических и экологических 
исследований профессора Л. Декапрелевича 
являются представители культурной фло
ры Грузии. Активно включившись в 
борьбу советских ученых за увеличение 
производства зерна в нашей стране, он до
бился немалых успехов в области селек
ции и семеноводства зерновых культур.

С 1919 года Л. Декапрелевич ведет ра
боту по изучению закавказских сортов ку
курузы. Он является автором районирован
ного сорта кукурузы «имеретинский гиб
рид», применяемого не только в Грузии, 
но и, например, в Киргизии. Под руковод
ством и при участии ученого были выве
дены сорта озимой пшеницы Долиспури 
35-4, Кахи-8, Моцинаве, пользующиеся 
большим, заслуженным успехом у грузин
ских полеводов.

Интенсивная исследовательская деятель
ность Л. Декапрелевича, проходящая в 
непосредственном контакте с сельскохо
зяйственным производством, находит свое 
отражение в ряде научных работ, имею
щих большое прикладное значение.

Необходимо упомянуть такие труды уче
ного, как «Пути и методы выведения но
вых сортов озимой пшеницы», «Об измене
ниях в составе искусственных смесей 
пшеницы под влиянием естественного от
бора» и другие.

Одним из основных моментов сорокапя
тилетнего напряженного труда ученого яв
ляется непрекращающаяся и по настоящее 
время работа по выявлению местных ви
дов культурной флоры, возданных в ре
зультате многовековой сельскохозяйствен
ной деятельности населения Грузии.

Выявление ценнейшего наследия прош
лых эпох, тщательное изучение и систе
матизация дошедших до нас культурных 
форм растений, использование их в ка
честве материала для дальнейшей селек
ционной работы —  крупная заслуга про
фессора Л. Декапрелевича перед отечест
венной сельскохозяйственной наукой.

В таких трудах, как «Рель Грузии в 
происхождении пшеницы», «Полевые 
культуры эпохи Шота Руставели», «Хо
зяйственное значение главнейших полевых 
культур эпохи Шота Руставели» Л. Декап
релевич выступает не только как искус
ный естествоиспытатель-экспериментатор, 
но и как ученый-историк, хорошо разби
рающийся в культурном наследии прош
лых веков.

Неизмеримо велика роль Л. Декапреле
вича в деле подготовки высококвалифици
рованных научных кадров. 

г  Когда много лет тому назад ученый про
ступил к научной работе в качестве за
ведующего отделом Тбилисского ботаниче
ского сада, он был единственным селек
ционером не только в Грузии, но и во 
всем Закавказье.

И если сейчас в одной только Грузии 
насчитываются десятки опытных селек
ционеров, а селекционно-семеноводческая 
работа в республике обеспечена хорошо 
подготовленными кадрами, то это прежде 
всего является заслугой профессора Л. Де
капрелевича, справедливо считающегося 
основоположником селекционного дела в 

| Грузии и замечательным воспитателем 
многочисленного отряда грузинских селек
ционеров.

На кафедре селекции и семеноводства 
Грузинского сельскохозяйственного инсти
тута, которую Л. Декапрелевич бессменно 
возглавляет с 1936 года, трудятся доцен
ты  Г. Абесадзе, М. Сихарулидзе, Е. Черныш 
и другие, с гордостью считающие себя вос
питанниками профессора Л. Декапрелеви
ча. Его учениками являются заведующий 
кафедрой Кутаисского сельскохозяйствен
ного института Ф. Мампория, доцент 
Н. Чхенкели, кандидат сельскохозяйствен
ных наук Н. Маисурадзе и много, много 
других научных работников.

Почти весь коллектив Грузинской се
лекционной станции, начиная с его дирек
тора М. Цулукидзе и кончая младшими 
научными сотрудниками, рос и развивал
ся под руководством профессора Л. Декап
релевича.

Свой славный юбилей маститый уче
ный встречает в расцвете своих творче
ских сил, на пути к новым исследовани
ям, которые также явятся ценным вкла
дом в советскую сельскохозяйственную 
науку.

Пожелаем же ему долгого здоровья и 
больших успехов в работе.

Н. Х О М И ЗУ РА Ш ВИ Л И , 
член-ксрреспондент Академии наук 

і Грузинской ССР.

С ч е т  м и н и с т е р с т в у
Сухумский кожобувный комбинат 

им. С. Орджоникидзе —  одно из крупных 
предприятий по производству обуви в 
Грузии. За годы пятой пятилетки здесь 
построен вырубочнын цех, реконструиро
вано здание клеевого цеха. В прошлом 
году введено в эксплуатацию здание 
первого пошивочного цеха.

Что же касается строительства жилищ
ных и культурно-бытовых объектов, то 
здесь дело обстоит далеко не так благо
получно. Достаточно сказать, что с 
1952 года на комбинате не прибавилось 
ни одного квадратного метра жилья. Сдан
ный в эксплуатацию в 1952 году 12- 
квартирный дом страдает серьезными не
достатками.

Три года назад Министерство легкой 
промышленности Грузинской ССР вынесло 
решение о постройке для коллектива ком
бината в черте города 24-квартирного

дома. Исполком городского Совета своевре
менно выделил для этой цели земельный 
участок, было затрачено более 30 тысяч 
рублей на изготовление проектно-сметной 
документации, а строительство дома до 
сих пор не начато. Мало того, в 1956 го
ду Министерство легкой промышленности 
Грузинской ССР не ассигновало ни одной 
копейки для жилищного строительства 
на комбинате.

Наше предприятие могло бы разяшть 
кооперативное строительство жилья. 
Стремление к этому у рабочих, служащих 
и инженерно-технических работников 
комбината есть. Администрация комбина
та, Министерство легкой промышленности 
и Сухумский горсовет должны поддержать 
это стремление.

А. ЗИ Н ЧЕН КО - 
работник Сухумского кожевенно
обувного комбината.

Н о в ы е  к н и г и
П. В. Гугушвили — «Э коном ическое, С. П. Гамкрелидзе —  «Себестоимость 

развитие Грузии и Закавказья в XIX ; промышленной продукции и пути ее сни- 
XX вв.». Н а грузинском языке. М оногра- т» „ .
фия, том второй. И здательство «Сахелга- | * ени*»- И здательство Академии наук
ми», Тбилиси, 1956 г., тираж  5.000 эк з.,! Грузинской ССР, Тбилиси, 1956 г., тираж  
985 стр. Ц ена 31 рубль. і 2.000 экз., 82 стр. Ц ена 1 рубль.

О БС У Ж Д А Е М  СТАТЬЮ  

«К А КИ М  Д О Л Ж Е Н  БЫТЬ КЛУБ?»

Когда работает актив
Клуб села Ульяновьа Сигнахского 

района заслуженно пользуется попу
лярностью среди колхозников. Благо
даря стараниям заведующего клубом 
Г. Аришина здесь можно по-настояще
му отдохнуть и повеселиться. В клуб 
приходят не только ульяновцы, но и 
жители соседнего села Магаро. Каждый 
вечер в клубе идут занятия кружков, 
которыми руководят активисты клуба. 
Так, например, с членами хорового 
кружка занимается агроном колхоза 
Зоя Хлебникова. Под ее руководством 
кружок трижды занимал первые места 
на районных смотрах художественной 
самодеятельности. Сейчас в клубе ве
дется усиленная подготовка к  фестива
лю молодежи.

Интересные формы работы нашла и 
заведующая библиотекой М. Захарова. 
Она большую часть времени проводит 
среди работающих колхозников: прово
дит среди них беседы, читки газет и 
журналов, разносит по бригадам новые 
книги. Успехи в клубной работе среди 
колхозников Ульяновкн достигнуты 
главным образом потому, что здесь уда
лось сплотить вокруг клуба большой и 
крепкий актив, который является за
стрельщиком всех начинаний.

Многим клубным работникам было 
бы неплохо изучить ценный опыт 
ульяновцев.

В. К А Д А ГИ Ш В И Л И .

Не хозяева, а зрители
«Человек должен чувствовать себя в 

клубе не гостем, а хозяином»— гово
рится в статье «Каким должен быть 
клуб?». К сожалению, в гагрском До
ме культуры люди чувствуют себя да
же не гостями, а всего лишь зрителя
ми, ибо клуб располагает только холод
ным неуютным залом.

Даже если бы здесь имелись настоль
ные игры или хотя бы газеты и жур
налы, то их все равно пришлось бы 
держать под замком, ведь ни одной 
комнаты у Дома культуры нет.

Вдобавок ко всему в Доме культуры 
плохо ведется воспитательная работа. 
Только этим можно объяснить небла
говидный поступок участницы художе
ственной самодеятельности Ц. Чихладзе. 
потребовавшей, чтобы ей заплатили за 
участие в концерте. Такая же история 
произошла и в клубе медработников с 
Е. Качумян. В этом клубе, в самый 
разгар занятий кружков, перестал по
сещать занятия руководитель хореогра- 

I фического кружка Ш. Качарава, вслед 
за ним ушли из кружка и некоторые 
его участники.

Общественность обоих клубов сурово 
осудила неэтичное поведение своих то
варищей, однако никаких мер для 
предупреждения таких случаев в буду
щем сделано не было.

Объясняется это тем, что в Гагра 
клубная работа не пользуется внима
нием со стороны общественных орга
низаций. В дюроде насчитывается 
2 .2 0 0  членов профсоюза медработников, 
а  принимают участие в деятельности 
клуба «Медик» —  человек 20.

Конечно, ни о какой массовости в 
работе и говорить не приходится.

А. РАКИ ТИ Н .

— Р А С С К А З  КИНООПЕР А ТО Р А  — ч
К  АК дорогих др узей , | 
1Ѵ  встретил советский на- 

род приезж авш ую  к нам 
парламентскую делегацию | 
Китайской Народной Р ес
публики, возглавляемую мэ
ром Пекина Пын Чжэном. 
Гости совершили большую  
поездку по стране. В этом  
интересном путешествии их 
сопровождали операторы  
Центральной студии доку
ментальных фильмов...

Большой т в о р ч е с к о й  
жизнью живет коллектив со
ветских кин одокум ен тали -: 
стов. Помимо выпуска на | 
экраны различных киножур
налов, они готовят и боль
шие полнометражны е филь
мы. Реж иссер А. Ованесова 
закончила картину о  совет
ской школе, режиссеры  
Р. Григорьев и И. Посоль
ский собираю тся познако
мить зрителей с  большим 
документальным фильмом, 
посвященным столице на
шей Родины —  Москве, мос
квичам. Среди других —  д о 
кументальная кинокартина 
«Китайская парламентская  
делегация в СССР». Р еж ис
серы И. Сеткина и В. Бой
ков приступили к последне
му, заверш аю щ ем у этапу  
работы над фильмом. Сего
дня здесь  шло озвучивание.

Я тож е при
нимал участие в 
съем ках этого 
фильма. Мне 
довелось летать 
вместе с  парла
ментской дел е
гацией. Обрат
ный путь в М о
скву леж ал че
рез Тбилиси.

Я вспомнил, 
как больш е 20 
лет н азад  участвовал в метить, что когда мы 
качестве кинооператора в | прилетели из Ташкента 
перелете Москва — Тбилиси в Тбилиси, ко мне на 
на сам олетах «П -5». П ередо аэродром е подош ел началь- 
мной была поставлена за д а -1 ник Управления граж дан- 
ча снять этот проходивш ий | ской авиации Грузии генерал  
в необычных зимних уело- тов. Ч анкотадзе, тот самый 
виях перелет через Главный Ч анкотадзе, с которым 20 с 

; Кавказский хребет. Коман- лишним лет н азад  мы ле- 
диром эскадрильи был моло- тели на «П -5», и сказал:

* дой летчик Ш алва Чанкота-1 — А помнишь, Николай,
\ д зе . Я летел вместе с  ним, как мы с тобой летели из 

заняв место бор тм ехан ик а.! Москвы до  Тбилиси три 
; Перелет продолж ался б о л ь -1 дня? А сегодня вы отправи- 
I ше трех дней, с  многочис- і тесь в М оскву и будете на- 

ленными посадкам и. Л ететь I холиться в пути немногим  
в открытых сам олетах было больше двух  часов.
очень трудн о, хотгі на нас 
были меховые комбинезоны, 
меховы е маски, теплые пер
чатки.

И вот спустя 20 д ет  я 
вновь проделал воздуш ное 
путеш ествие по знак'омому 
мне пути. Теперь я летел 

на зам ечатель
ном реактивном  
сам олете «ТУ- 
104». Съемки 
вел в комфор
табельном • ка- 
ю т-салоне, из 
окон которого 
пассажиры  лю
бовались пре
красными вида
ми.

Интересно от-

И действительно, через 
2 часа 10 минут после вы
лета наш  сам олет плавно 
приземлился на Внуковском  
аэродром е.

...В скоре зрители увидят  
эти кадры  в цветном филь
ме «Китайская парламент
ская делегация в СССР».

Н. ВИ Х И РЕВ .

Н а  с н и м к а х :  1. Самоле
ты «П -5» над горами Главного 
Кавказского хребта в январе 
1935 года. 2. Реактивный пасса
жирский самолет «ТУ-104» на 
высоте 9.000 метров.

(Кадры і э  фильмов).
(«Вечерняя М осква»).

В комсомольском магазине

М атериалы, связанные с  обсуж дением  статьи 
«Каким долж ен быть клуб?», опубликованы в 
наш ей газете 29 ноября, 16 и 23 декабря 1956 
года.

Многолюдно в магазинах Тбилиси в эти 
предновогодние дни.

Вот открылись двери магазина 2 
Тбилгастронома на проспекте Руста
вели, и потоки людей устремились в сек
ции магазина.

За прилавком гастрономической сек
ции— молодая девушка в белоснежном ха- 

I лате. Нетрудно заметить, уто вежливость 
умело сочетается у нее с высоким мастер- 

і ством торгового работника. На груди у 
| девушки— комсомольский значок и рядом 
і с ним другой, на котором выведены ини

циалы— «КМ», что означает «Комсомоль
ский магазин».

Это первый в Тбилиси продовольствен
ный магазин, персонал которого уком
плектован в основном комсомольцами. 
После капитального ремонта и частичной 
реконструкции он открылся в предок
тябрьские дни, и за ого прилавками стали 
новые, молодые торговые работники.

В магазине— 26 членов ВЛКСМ. Боль- 
I шинство из них изучило торговое дело в 

Тбилисской кулинарной школе и прошло 
полуторамесячные курсы по повышению 

! квалификации. Лейла Акиапівили, продав- 
і щица гастрономической секции, пришла 
| сюда из высокогорного Казбегского района 

с аттестатом зрелости. Продавщицы Мери 
Обгаидзе, Нази Джикури, Вера Шубити- 
дзе, 'Ольга Циклаури, Пази Мурусидзе, На- 

! тела Кобахидае, Жужуна Ревазишвили и 
! другие также обучались технике торгов

ли после окончания средней школы.
Многие из комсомольцев продолжают 

ушиться в высших учебных заведениях, 
успешно совмещая работу с занятиями. 
Так, М. Обгаидзе, В. Шубитидзе, Н. Коба- 
хидзе, Л. Чхенкели и другие учатся на 
первых курсах тбилисского филиала Все
союзного заочного института советской 
торговли. Главный товаровед комсомолец 
Гиви Церетели учится на последнем кур

се этого же института и скоро получит 
диплом.

Новая комсомольская организация ма
газина, секретарем которой избран заве
дующий гастрономической секцией К. Ми- 
кадзе, уже обсуждала такие немаловажные 
вопросы, как «Роль комсомола в торгов
ле», «Укрепление комсомольской дис
циплины среди работников прилавка», 
«Культурное обслуживание потребителей» 
и другие.

Активная комсомольская работа способ
ствует повышению в магазине торговой 
культуры.

Большинство покупателей считает этот 
магазин образцовым. Так, водитель автоба
зы Тбилисского городского здравотдела 
Николай Зазиев, отец 8 детей, почти все
гда покупает продукты в этом магазине и 
доволен обслуживанием. Супруги Ф. и 
М. Каменцевы, семья которых также до
вольно многочисленна, для постоянной по
купки продуктов избрали этот магазин. 
Услугами иродавіциц-комсомолок пользу
ются также домохозяйка Н. Зулиашвили, 
сотрудник Тбилисской туристской базы 
В. Мачарадзе и другие. С похвалой отзы
вается об этом магазине и директор гас
трономического магазина г. Днепропе
тровска Л. Любкина, побывавшая недавно 
в Тбилиси.

Немалую помощь в повышении культу
ры торговли оказала производственная 
командировка в Москву работников мага
зина —  заместителя заведующего бака
лейно-кондитерской секцией Д. Читая и 
продавщицы П. Мазанашвили.

Все это способствует систематическому 
перевыполнению плана товарооборота. 
Здесь каждая продавщица реализует го
раздо больше продуктов, чем предусмотре
но по заданию. А в нынешние предново
годние дни магазин торгует еще активнее.

Н. Т У Т Б Е Р И Д ЗЕ .

Б  д а л е к о м  Т а и л а н д е

НЕМ НОГО ИСТОРИИ

Как известно, Межпарламентский союз 
является международной неправитель
ственной организацией. Начало его созда- 
пию было положено еще 31 октября 
1888 года в Париже на подготовитель
ной конференции. Первоначально эта ор
ганизация называлась «Межпарламент
ская конференция для международного ар
битража». С 1892 года она называется 
«Межпарламентский союз».

Задачи, которые ставил перед собой 
Союз, а также направления его деятельно
сти претерпели значительные изменения 
в течение многолетней истории. Если до 
первой мировой воины Союз занимался 
почти исключительно проблемами между
народного права, то после нее он посвя
щает свою деятельность изучению «всех 
вопросов международного характера, кото
рые могут быть решены парламентскими 
действиями».

В 1955 году в Союз вступила Парла
ментская группа Советского Союза, обра
зованная на совещании депутатов Верхов
ного Совета СССР, а на состоявшейся в 
августе прошлого года в Финляндии 44-й 
конференции Межпарламентского союза 
впервые приняла участие и делегация 
Парламентской группы СССР.

В П У Т И

Наш путь из Москвы в Бангкок лежал
через Ташкент, Дели и Рангун. Вылетев 
с заснеженного Внуковского аэродрома 
морозным дпем 9 ноября на ТУ -104, мы, 
спустя 4 часа 15 минут, приземлились в 
Ташкенте, который встретил нас по-весен
нему теплой пЬгодой, цветущей зеленью. 
Невольно подумалось: как необъятна, ши
рока наша Родина.

• Немногим более двух с половиной часов 
занял перелет из Ташкента в Дели. Са
молет шел на высоте более 10 .000  мет
ров. Внизу под нами расстилалась вели
чавая и красочная картина: бесконечной 
цепыо, в обрамлении пушистых облаков, 
проплывали остроконечные заснеженные 
вершины Памира и Гималаев; в лучах

Бангкок, столица Таиланда. В т е
чение сем и дней, с  15 по 22 ноября, 
здесь  проходила работа очередной  
45-й конференции М еж парламент
ского сою за . В работе конференции 
принимала участие и делегация  
Парламентской группы Верховного 
Совета СССР, в числе которой была 
автор этих путевы х зам еток, зам е
ститель министра просвещ ения Гру
зинской ССР М. И. Бурчуладзе.

солнца то и дело вспыхивала зеркальная 
гладь горных озер; не верилось, что мы 
летим над суровыми, полными нераскры
тых тайн местами, куда еще не ступала 
нога человека.

После небольшого отдыха в Дели мы 
снова в воздухе. Спустя два часа внизу 
показались очертания большого города. 
Это был Рангун —  столица Бирманского 
Союза.

В рангунской гостинице у меня про
изошла неожиданная, очень радостная 
встреча с земляком —  кинооператором 
Тбилисской студии «Грузия-фильм» Гри
горием Асатиани, который вместе с груп
пой советских кинооператоров снимает 
документальный фильм о Бирме.

Из Рангуна в Бангкок мы также доле
тели без особых помех на самолете ме
стной авиакомпании.

Остановилась наша делегация в новой, 
хорошо оборудованной гостинице в одном 
из центральных кварталов города, постро
енной, как нам сказали, специально к 
открытию предстоящей конференции.

В БА Н ГК О К Е

Таиланд, или как его раньше называ
ли Сиам, является одним из крупных 
государств, расположенных на полуостро
ве Индокитай, в Юго-Восточной Азии. 
Он занимает площадь в 512 тысяч ква- 

I дратных километров, с населением около 
; 20  миллионов человек, большую часть 
, которого составляют народы, говорящие 
і на таи-китайских языках. Это народы 

таи, или сиамцы, и лао. Основное заня

тие коренного населения— рисосеяние; в 
некоторых частях страны занимаются 
скотоводством, рыболовством и лесовод
ством, разведением каучуконосов. Таи
ланд —  отсталая аграрная страна, и важ
нейшие отрасли ее экономики находятся 
в руках иностранных монополий.

Официальной религией в стране яв
ляется буддизм. О ее влиянии свидетель
ствует тот факт, что каждый таиланд
ский юноша обязан пробыть в монастыре 
в течение трех месяцев. Как нам расска
зывали, незадолго до нашего приезда ко
роль Таиланда также пробыл три недели 
в монастыре.

Государственный строй Таиланда— кон
ституционная монархия и согласно кон
ституции главой нации является наслед
ственный король, в руках которого сосре
доточена также духовная власть. Однако 
закон не вступает в силу без согласия од
нопалатного законодательного органа —

Ассамблеи народных представителей (пар
ламента).

До начала работы конференции остава
лось четыре дня, и мы решили свободное 
время посвятить ознакомлению со столи
цей Таиланда, ее достопримечательностя
ми и памятниками старины.

Бангкок, являющийся торгово-промыш
ленным центром страны, расположен на 
обоих берегах реки Менам Чао Праия, что 
в переводе означает «Матерь вод и глав
ная река королевства», в 33 километ
рах от ее впадения в Сиамский залив. 
Весь город пересечен каналами, которые 
служат для населения средством сообще
ния, а также применяются для орошения 
прилегающих рисовых полей, садов и 
плантаций. Вдоль каналов, в основном, 
и расположены жилые кварталы, в боль
шинстве своем состоящие из небольших 
домов, воздвигнутых на сваях. В цен
тральной части города много зданий, со
оруженных в европейском, а также и в 
американском стилях.

На каналах можно видеть много плову-

Н а  с н и м к е :  в зале заседаний 45-й конференции М еж парламентского сою за.
Вторая справа —  М. Б урчуладзе.

чих домов-лодок, так называемых «сампа
нов», в которых ютится большая часть 
беднейшего населения.

В городе большое количество мелких 
лавчонок, а  по вечерам идет бойкая тор
говля на тротуарах и даже на мостовых.

В центре Бангкока расположен коро
левский дворец, рядом с которым сооруже
но здание парламента. Особенно нас за
интересовали храмовые постройки. Их в 
городе много. Все они украшены золотой 
и зеркальной мозаикой, керамикой, лако
вой росписью, резьбой, статуями. Большое 
впечатление произвели на нас сооруже
ния храма Ват-Арун, украшенные резной 
многоцветной керамической отделкой, 
храм Ват-Пиксайжат, святилище Пратом- 
мачеди. Особенно красив своей архитек
турой так называемый Храм изумрудного 
будды, являющийся гробницей таиланд
ских королей. Иод крышей этого храма 
подвешены маленькие колокольчики, ко
торые при малейшем дуновении ветерка 
начинают звенеть, точно перекликаясь 
Друг с другом.

Совершая экскурсию по городу, мы 
обратили внимание на то, что почти у 
каждого жилого дома на столбе установ- 

, лена маленькая пагода, в которой, по 
I верованию таиландцев, обитает добрый 
■ дух, охраняющий жителей этого дома от 
! несчастий и зла.

В Бангкоке, как и во всей стране, много 
буддийских монахов, которые встречают- 

| ея буквально на каждом шагу. Одеты они 
! в специальные одеяния ярко-оранжевого 
I цвета, у каждого в руке продолговатая ко- 
: томка, в которую складываются различ

ные подаяния —  деньги, рис, бананы, 
ананасы и др.

Меня, как педагога, интересовала по
становка образования в стране. Нам рас- 

| сказали, что в 1953 году в Таиланде 
| было более 20 .0 0 0  различных школ. 188 

профессиональных учебных заведений, 35 
педагогических училищ. Кроме того, ра
ботало около 1 .700  частных учебных за
ведений различных типов. Следует отме
тить, что школы в Таиланде прикрепле
ны к буддийским храмам. Высшие учеб
ные заведения сосредоточены главным об
разом в Бангкоке. Это университеты Чу- 
лалонгкорн, моральных и политических 
наук, медицинских наук, сельскохозяй-

т а

Н а  с н и м к е :  
лицы Таиланда.

ш ш ш  ш Ш к ^ л т  

один из уголков сто-

ственный. В столице находятся Нацио
нальный музей и крупнейшая в стране 
Национальная библиотека.

Несмотря на сравнительно большое ко
личество школ, более чем 50  процентов 
таиландских детей не учится, так  как  
плата за обучение высокая.

15 ноября в зале Сэтихэм Холл, что по 
таиландски означает «Зал мира», от
крылась 45-я конференция Межпарламент
ского союза. После торжественного цере
мониала начались выступления делегатов.

Я принимала участие в работе комис
сии по культурным связям, председателем 
которой является советский делегат 
3. Лебедева. Выступая по докладу делега
та Люксембурга Пьера Грегуара по во
просу расширения образования и подго
товки специалистов для национального 
развития, я говорила, что советские люди 
хорошо понимают, какое большое значе
ние имеет создание национальных кадров 
для дальнейшего политического и  эконо- 

(Окончание на 4-й стр. ) .



Зарубежные отклики на решения 
Пленума Центрального Комитета КПСС

КИТАЙ нисм грандиозных успехов, достигнутых
ПЕКИН, 27 декабря. (ТАСС). Решения ! Советским Союзом после XX съезда КПСС. 

Пленума ЦК КПСС с большим вниманием і Одновременно эт» решения являются убе- 
и интересом встречены китайской обще-1 Дительным подтверждением оольшого пре- 
ственностыо. Наряду с центральными га- имущества социалистической системы над 
летами «Жэньминьжибао», «Гуанминжи- , капиталистическим сносооом производства, 
бао», «Гунжэпьжибао» и другими, издаю- і Газета напоминает о больших достиже- 
щимися в Пекине, решения Пленума опуб- ) ниях Советского^ Союза в развитии раз
линовали газеты Ш анхая, Мукдена, личных отраслей народного хозяйства, в 
Тяньцзиня, Цзинани, Тайюанп, Баодина, | повышении жизненного уровня советского 
а также газеты, выходящие во всех дру- ! народа и подчеркивает, что решения Пле- 
гих провинциальных центрах Китайской нума ЦК КПСС проникнуты духом миро-
Народной Республики. Сообщение о реше
ниях Пленума передано также радиостан
циями Китая.

Трудящиеся Советского Союза, говорит
ся в комментариях Пекинского радио, го
рячо поддерживая и решительно осуще
ствляя решения XX съезда КПСС, одержа
ли огромные успехи в нервом году ше-

любпя и взаимопонимания.

Ч Р Е З В Ы Ч А Й Н А Я  С Е С С И Я  НАРОДНОГО СОБРАНИЯ БОЛГАРИИ
СОФИЯ, 27 декабря. (ТАСС). Сегодня в 

Софии открылась восьмая чрезвычайная 
сессия Народного собрания Болгарии. На 
рассмотрение сессии внесены следующие 
законопроекты: о государственном плане 
развития народного хозяйства на 1957 
год, о реорганизации министерства заго
товок в министерство пищевой промыш
ленности и министерства легкой и пище
вой промышленности в министерство лег
кой промышленности, о пенсионном обес
печении крестьян —  членов трудовых

.кооперативно-земледельческих хозяйств.

БЛЕСТЯЩАЯ ПОБЕДА МОЛОДЕЖИ
Нынешний год знаме-

Сессия утвердила также Указы Президиу- ■ « « « «  кРуп»“ “ " с° 
ма Народного собрания об изменении со
става правительства и результаты ча
стичных выборов в Народное собрание.

На сегодняшнем заседании с докладом 
о проекте государственного плана разви
тия народного хозяйства на 1957 год вы
ступил первый заместитель Председателя 
Совета Министров и Председатель Госу
дарственной плановой комиссии Георгин 
Чанков.

П О Л О Ж Е Н И Е  В ВЕНГРИИ
БУДАПЕШТ, 27 декабря. (ТАСС). После 

рождественских праздников сегодня по 
всей Венгрии снова задымили трубы фаб
рик и заводов, открылись магазины, ком
мунальные предприятия и государствсн-

Ф Е Д Е РА Т И В Н А Я  РЕС П У БЛ И К А  
ГЕРМ АНИЯ

БЕРЛИН, 27 декабря. (ТАСС). Выходя- . .
щая в Западном Берлине газета «Ди ные учреждения. В Будапеште на Чепель- 
вельт» посвящает передовую статью ито- | с ком металлургическом комбинате с утра 
гам Пленума Центрального Комитета возобновилось нормальное производство, 

стой пятилетки. Советский Союз в 1956  КПСС. ! С каждым днем возрастают масштабы
году добился новых громадных успехов Центральный Комитет, пишет газета, . восстановительных работ в Будапеште, 
в  развитии социалистической промышлен- принял решения о дальнейшем развитии , Сегодня тысячи строительных рабочих и 
ности и, прежде всего, тяжелой инду- ; советской экономики и о проведении ш и - ' молодежных бригад были заняты на рс- 
стрии. ! роких мероприятий против бюрократии, I монте жилых ЗДаний. Продолжается очи-

Успехи, одержанные Советским Союзом бесхозяйственности и неэкономного расхо-
в первом году шестой пятилетки, говорят 
о том, что он сделал новый шаг вперед 
на пути создания материальной базы ком-

дования государственных средств.
Газета приводит то место из Постанов

ления Пленума, где говорится о преиму-
мунизма. Советская страна стала еще мо- ; щественном росте тяжелой индустрии 
гущественнее, укрепилась се экономиче
ская мощь, возросла и материальная обес
печенность народа. Эти факты, несом
ненно, свидетельствуют о значительном 
превосходстве социалистической системы 
над капиталистической. Как бы ни кле
ветали реакционные силы капитализма 
на систему социалистической экономики,

как основном принципе развития социа
листической экономики.

Д Е М О К РА ТИ Ч ЕС К А Я  РЕС П У БЛ И К А  
ВЬЕТНАМ

ХАНОЯ, 27 декабря. (ТАСС). Газета 
«Нян зан» опубликовала сообщение о

стка улиц города от мусора.
В городе нормально работает болыпин-

жизни Грузии. Л ю бите
ли этой мудрой игры 
были свидетелями инте
реснейших соревнований, 
роста мастерства ш ах
матистов республики, и 
в первую очередь бли
стательного выдвижения 
шахматной м олодеж и —  
Элисо К акабадзе, Ноны 
Гаприндашвили, Мананы  
Тогонидзе, Бухути Гур- 
генИдзе, Александра Бус
лаева, Гурама Калато- 
зишвили и других. Об 
этом ярко свидетель- Л Ш Ш З .

Приток рабочей силы в угольную  пром ы ш ленность Венгрии

как бы ни извращали факты, они неиз- Пленуме Центрального Комитета Комму- 
бежно потерпят поражение. Таких огром- ! нистической партии Советского Союза и
ных успехов, которые одержал Советский 
Союз в развитии экономики, не может 
достичь ни одно капиталистическое го
сударство. Однако Советский Союз не 
удовлетворяется этими успехами и полон 
решимости еще более развивать социали
стическую экономику.

ГЕРМ А Н С К А Я  Д Е М О К РА Т И Ч Е С К А Я  
Р Е С П У Б Л И К А

БЕРЛИН, 27  декабря. (ТАСС). Реше
ния Пленума ЦК КПСС находятся в цент
ре внимания берлинской демократической 
печати.

«Нейес Дейчланд» опубликовала ма
териалы Пленума под крупными заголов
ками: «Шаг по пути к коммунизму», 
«Большой подъем экономики». Газета по
местила полные тексты Постановлений 
Пленума. В редакционной статье газета 
пишет:

Решепия Пленума являются выраже-

краткое изложение Постановлений этого 
Пленума. Комментируя итоги выполнения 
государственного плана развития народно
го хозяйства СССР на 1956 год, газета пи
шет, что эти итоги открывают новые 
перспективы в деле полного осуществле
ния задач, начертанных XX съездом Ком
мунистической партии Советского Союза, 
и еще раз подтверждают преимущество 
социалистического строя над капитали
стическим.

Касаясь международного значения ре
шений Пленума, «Нян зан» отмечает, что 
они являются выражением воли к миру 
и крупным вкладом в дело обеспечения 
мира и безопасности народов. Народы со
циалистических стран, пишет газета, ис
пытывают радость по поводу успехов, до
стигнутых Советским Союзом в 1956 
году, и горячо приветствуют решения 
Пленума Центрального Комитета Коммуни
стической партии Советского Союза.

БУДАПЕШТ, 27 декабря. (ТАСС). Вен
герское Революционное Рабоче-Крестьян
ское Правительство проявляет большую 
заботу об улучшении условий труда и 
повышении жизненного уровня шахтеров. 
В последнее время, например, была повы
шена заработная плата шахтеров и при
нято решение о расширении жилищного 
строительства в угольных районах стра
ны. Эти мероприятия правительства вы
звали приток новых рабочих в угольную

ство кинотеатров, стадионов и спортив
ных площадок. Хороший подарок пионерам | ствуют недавно закон- 
и ш кольникам столицы  сделали министер- чившиеся X V III первен
ство путей  сообщ ения и Будапеш тский ; ство СССР среди женщ ин и полуфинал 
городской Совет: вновь начала Р а б о т а т ь  X XIV чемпионата -р а н ы ^ ср ед и  м у ж ч и н ^
городская пионерская ж елезная дорога. і г  Элисо К акабадзе? В январе 1956

С каждым днем угольны е ш ахты  на- года в Л енинграде в полуфинале ДС О
правляют в промышленность все большее «Буревестник» она заняла I место. В ию-
количество топлива. Сегодня на ш ахтах ле ЭТОго года в К алуге в полуфинале пер-
Татабаньи, Комло, Печи, Ш альготарьяна, венства Советского С ою за грузинская
Нограда в утренню ю  смену на-гора было шахматистка поделила I— II места с  меж-
выдано несколько тысяч тонн угля. На- дународным мастером Л . Вольиерт, полу-
паш ивают темпы вы пуска продукции чив тем самым право в третий раз >част ращ ивают темпы в ы п у к л  вовать в финале всесою зного чемпионата.
предприятия Мишкольца, Дьера, Д іорец  самого высокого успеха Элисо добилась
на, Сегеда, Капошвара и других крупны х в недавн0 закончившемся в Днепропетров-
промышленных центров. Ске розыгрыше X V III первенства СССР.* г * ц _ иіхои^іа ОІЛІІ « /пдеііи ііуѵіллииіи «*• I/ у *»и ^ Т

Н есмотря на неудачным для грузинской гих доск ах_ КОГда Нона побеж дала свою  
шахматистки старт (проигрыш Зворыкиной ; сопе и т?к как продолжительны е, бур- 
в лучшей позиции), она в дальнейшем ные аплодисменты мешали нормальному

промышленность, испы ты ваю щ ую  острый б е н н Г н Г Х ^ ш ^ ^  І Х°{}У с о Ревнования-ѵ К ’ а  О т С ' оенно на ф и н и ш е  (г». ічакаоадзе лаыд-ва ц ем заслуж ила юная, одаренная ш ахма-
недостаток рабочей силы . В Іатаоаньскин ла специальный приз за  лучший результат тистка такую  симпатию и любовь среди  
угольны й трест за последнее время т в последних пяти турах 4 очка из 5 ) .  [днепропетровских зрителей? Смелой, изо- 
жителей близлеж ащ их районов п оступи ло) Талантливая шахматистка больш инство) бретательной, остро-комбинационной игрой 
420 заявлений о приеме на работу. Мно- партий провела на̂  высоком творческом | и скромностью. «

является высоким достиж ением . Это не
правильно. Впервые участвовать в таком  
сильном турнире как чемпионат СССР и 
попасть в десятку сильнейших —  очень 
почетно. С ледует отметить, что ни одна  
ш ахматистка, впервые участвовавш ая в 
финале первенства СССР (кроме Затулов- 
ской) не достигала лучш его результата. Не 
случайно центральные и местные газеты  
давали такие высокие оценки выступле
нию этих растущ их ш ахматисток. К аж дую  
их победу зрители награж дали аплодис
ментами. О собенно это м ож но сказать про 
Н ону, которая была любимицей мно
гочисленных зрителей. С удейская коллегия 
бывала вынуждена прерывать игру на др у 

гие из них уже приступили к работе. I УР°вне. играла изобретательно и с боль- 
Болыпое число крестьян окрестных д е ^  

ревень изъявило желание раоо .. > < добиться почетного места —  после м еж ду-
шахтах Печского угольного треста. Ана- нар0дных мастеров и неоднократных чем-

Все три грузинские шахматистки включе
ны в сборную  команду СССР. В послед
нем номере журнала «Ш ахматы в СССР» 
в статье м еж дународного мастера Л . Воль-

і оа исчоіѵши ч —  *»• народных мастеров и неоднократных чем- перг отмечается что нигде в Советском
логичная картина наблюдается в других і ПИОнок СССР —  К. Зворыкиной, Л Воль- Сок,зе нет такой СИЛЬНОй смены среди де-
угольных бассейнах страны. іперт и В. Борисенко, она заняла IV место. вуш ек, как в Грузин (тренер —  В. Карсе-

,3апад занимался подготовкой  венгерских контрреволюционеров

Э. К акабадзе присуж ден ряд специаль- 
| ных призов. В числе их приз местной о б 
л а стн о й  газеты за  лучший результат среди  
[перворазрядниц, приз за лучший результат 

БЕРЛИН 27 декабря (ТАСС). Газета і группой венгерских эмигрантов в составе против мастеров (3'/2 очка из 6  воз- 
«Пейсс Дейчланд» опубликовала сегодня ' 35 человек в сентябре этого года закон- I ™ ™ ™ )  ипад0\ а̂ пеиЦзИаХ Ы\?тГ н овлен н Р̂  
сообщение из Берна, в котором говорится чил в городе Монтгомери (США, штат ; " ^ " м а т а  ;Р е̂ " ановленных
об участии западных держав в подготовке Алаоама) шестимесячную подготовку Нона Гаприндашвили М анана Тогони-
контрреволюционного путча в Венгрии. ! руководством американских о ф и ц е р о в .! ^  набра/ по 8 очков, поделили вместе

Многие венгерские эмигранты, находя- Накануне контрреволюционною путча с  талантливой бакинской шахматисткой

Реш ения Генеральной Яссамблеи ООН 
д о л ж н ы  быть выполнены

КАПР, 27 декабря. (ТАСС). Комменти
руя заявление премьер-министра Израиля 
Бен Гуриона о том, что Израиль никогда 
не допустит, чтобы Египет вновь занял 
район Газы, генеральный директор египет
ского управления информации Абдель Ка- 
деп Хатем сказал, что заявление Бен Гу- 
риона является явным нарушением резо
люций Генеральной Ассамблеи ООН, при
няты х 2 ноября и подтвержденных 4 и

7 ноября. Он подчеркнул, что эти резо
люции призывают к немедленному выводу 
всех агрессивных сил и к выводу из
раильских войск на линию перемирия.

«Египет, который всегда проявлял 
стремление к сохранению мира, —  про
должал Абдель Кадер Хатем, —  выражает 
свое согласие выполнить резолюции ООН 
полностью с тем, чтобы в районе Средне
го Востока царил мир».

И Я І ОТ'ТТГГГЕГГГ! ІТЛТІ1

щисся в настоящее время в Санкт-Галле- 
не на швейцарско-австрийской границе, 
говорится в сообщении, в беседах рас
сказывали, что почти все они прошли 
военную и специальную подготовку, 
прежде чем их доставили в качестве «до
бровольцев» из США и западноевропей
ских стран в Венгрию. Так, например, 
бывший сержант хортистской армии 
Янош Варга рассказал\ что он вместе с

22 октября эта группа была доставлена Т атьяной Затуловской V II— V III— IX ме
на самолете из США в Западную Герма
нию, в Ш тутгарт; оттуда их доставили 
на аэродром близ Мюнхена, посадили в 
самолет и ночью переправили в Венгрию 
в районе Дьера.

Эго, подчеркивает газета, 'лишний раз 
подтверждает, что Запад занимался под
готовкой венгерских контрреволюционе
ров.

З а я в л е н и е  п о с о л ь с т в а  Египта  в В аш и н гт о н е
НЬЮ-ПОРК, 27 декабря. (ТАСС). По

сольство Египта в Вашингтоне опублико
вало заявление, в котором говорится, что 
«Египет не создает никаких трудностей 
на пути представителям Организации 
Объединенных Наций, сотрудничающих 
сейчас с Египтом в деле расчистки Суэц
кого канала».

«Взаимопонимание и сотрудничество 
между Египтом и Организацией Объеди
ненных Наций в этом вопросе возрастают 
с каждым днем,— говорится в заявле
нии.— Египет очень хочет добиться рас
чистки канала и восстановления его нор
мального функционирования, больше, чем 
кто-либо другой».

И н о с т р а н н а я  х р о н и к а
•  А Н Г Л И Я . 27 декабря из Л ондона в

Д ю ссельдорф  вылетел возвращ ающийся на 
родину премьер-министр И ндии Д ж ава-  
харлал Неру.

•  ЕГИПЕТ. 27 декабря в Каир прибыл 
индийский министр без портфеля Кришна 
М енон.

В  д а л е к о м  
Т а и л а н д е

О К О Н Ч А Н И Е

мического развития народов Азии и Аф
рики, так  же, как и для всех других на- 
родов. Это ярко подтверждается практи- ; 
кой социалистического строительства в 
пашей стране. Достаточно сказать, что в | 
наших республиках Средней Азии, в ко- | 
торых до Великой Октябрьской социали- . 
стической революции не было ни одного , 
высшего учебного заведения, сейчас ра- | 
ботают 70 различных вузов, которые еже
годно выпускают более 2 4 .0 0 0  квалифи
цированных специалистов по различным 
отраслям народного хозяйства.

В одну из передовых республик пре
вратилась за годы Советской власти и 
Грузия, в чем большую роль сыграла соз
данная в нашей республике система под
готовки национальных кадров. У нас 
работают 19 высших учебных заведений, 
большое количество средних специальных 
учебных заведений и научно-исследова
тельских учреждений.

Я заявила, что Советский Союз готов 
принять в высшие учебные заведения на
шей страны студентов из экономически 
слаборазвитых стран Азии и Африки.

В дни работы конференции, а  также 
после ее закрытия мы встречались со 
многими людьми, были приглашены на 
различные приемы, которые устраивались 
делегациями многих стран. У меня было 
немало встреч п бесед с таиландскими 
женщинами, в числе которых была депутат, 
член таиландской Парламентской группы. 
Их многое интересовало, в том числе и 
положение женщины в Советском Союзе, 
и, узнав о том, что в нашей стране мно
гие женщины являются министрами и 
работают на других ответственных долж
ностях, были очень удивлены.

Таиландцы —  народ приветливый и от
зывчивый. Это мы чувствовали на каж 
дом шагу, и хотя большая часть населе
ния дезинформирована о советской дей-

Т аиландские артисты исполняют клас
сический национальный танец

Большой прием состоялся у мэра Банг
кока, на который были приглашены все 
участники конференции. Подавались ис
ключительно национальные блюда. Во 
время еды таиландцы пользуются двумя 
костяными палочками, к  которым нам, 
конечно, трудно было сразу привыкнуть. 
Хлеба, который у таиландцев, в основном, 
заменяет рис, подают мало.

День приема совпал с народным празд
ником полнолуния, в котором мы при
няли участие. Этот праздник устраивает
ся один раз в году с наступлением зимы 
и представляет собой красочное зрелище.

У прудов и берегов реки устраиваются
 і  гулянья, собирается много людей в на-

ствитеТьностиГ я  убедилась, что наша I циональных костюмах. Все поют, танцу- 
великая Родина пмеет во всем мире, в ют, веселятся. Затем в воду пускают 
том чисте в Таиланде, много искренних венки из цветов, на которых установле- 
друзей Со многими таиландцами мы креп- ) ны зажженные свечи. Сотни таких вен- 
ко подружились, они очень тепло и с со- | ков, с мерцающими разноцветными 
жалением с нами расставались, даря на I огоньками плывут по, воде. По повс- 
намять сувениры. I Рию таиландцев, вместе с уплывающими

I венками от них уходит все нехорошее и 
неприятное, что было в году.

В этот же вечер присуждается приз 
I самой красивой женщине Таиланда. На 

определенных местах для всеобщего обо
зрения сидят 12 красивейших девушек и 

і  избранной считается та, которая полу- 
! чит большинство голосов.
; Большой прием для женщин— участниц 
I конференции и жен делегатов был устро
ен женой премьер-министра Таиланда Пи- 
пулсонграна.

ЭКС КУРСИ И  ПО СТРАНЕ

Мы побывали в городе Аютия— быв
шей столице Таиланда, где много досто
примечательностей. В основном это раз
валины храмов, но в каждом из них 
непременно имеется статуя будды. В 
честь нас губернатором города был устро
ен прием. Затем мы смотрели соревнова
ния гребцов на реке, которые входили в 
программу еще продолжающегося праздни
ка полнолуния. В состязаниях принимало 
участие большое количество лодок, пышно 
разукрашенных в честь праздника цветами 
и гирляндами.

Совершили мы экскурсию и к оерегу 
Сиамского залива, который во многом 
мне напомнил наше Черноморское по
бережье. Но ни пышные приемы, ни 
празднества не могли заслонить многие 
далеко не отрадные стороны жизни в 
Таиланде. Вспоминаются полуголые, из
можденные ребятишки, семьи, ютящиеся 
в лодках и шалашах, крестьяне, работа
ющие по пояс в воде на рисовых планта
циях, и многое другое.

Наше пребывание в Таиланде подходи
ло к концу. Перед отъездом в гостинице на
ми был устроен прием в честь таиландской 
парламентской группы. От имени нашей 
делегации мы вручили подарки председа
телю группы Пачону Пачанупру, в чис
ле которых был и грузинский рог для 
вина.

Когда все узнали о назначении этого 
сосуда, то был предложен тост за дружбу 
таиландского и грузинского народов.

Мы покидали Таиланд, полные впечат
лений о далекой и экзотической стране, 
в которой простые люди горячо желают 
мира во всем мире и борются за него.

М. Б У Р Ч У Л А Д ЗЕ , 
заместитель министра просвещения 
Грузинской ССР.

•  США. В США не прекращаются наси
лия расистов против негров. В Бирмингеме 
(штат А лабам а) на днях взорвалась бомба  
в доме, в котором живет руководитель 
борьбы против расовой сегрегации свящ ен
ник Ф. Л . Ш атлсуорт. Д ом  сильно по
врежден, члены семьи Ш атлсуорта получи
ли легкие ранения.

О А Л Ж И Р . П о сообщ ению агентства 
Франс П ресс из А лжира, 27 декабря на
чалось широкое наступление французских  
войск к северу от Таблата. В наступлении 
участвуют цехотные части, поддерживаемы е 
артиллерией и авиацией. Бои м еж д у  фран
цузскими войсками и отрядами алжирской  
национально-освободительной армии проис
ходят такж е в районе Д ра-эль-М изон.

ста. М ногие дум аю т, что их результат не

л а д зе ).
Н ет сомнения, что шахматная молодежь  

республики приложит все силы, чтобы ещ е 
выше поднять уровень своего мастерства.

Ксения ГО ГИ АВА , 
ш ахм атистка-перворазрядница.

Н а  с н и м к а х :  (слева направо): Э. Ка
к абадзе, М. Тогонидзе, Н. Гаприндашвили.

Ф ото М. Заргаряна.

У  н о в о г о д н и х  е л о к

Тысячи ярких огней заж гутся в ново
годний праздник на веселых елках в 
Тбилиси.

П одходят к концу последние приго
товления к новогодней встрече с ше
стью тысячами ребят в Тбилисском 
Дворце пионеров и школьников. Здесь  
ж дет  маленьких гостей много чудесных 
сюрпризов. Весь второй этаж  своим  
оформлением напоминает прекрасный 
сказочный дворец. Заманчиво сверкает 
ледяная горка, кружится карусель. 
Эти аттракционы придутся ребятам по 
душ е.

Елка, установленная в Белом зале, 
убрана самодельны ми украшениями, 

отмеченными на республиканском кон
курсе елочных игрушек, сделанных ру
ками детей.

На двух елках развешаны подарки, 
которые достанутся самым ловким ре
бятам: их получит тот, кто накинет на 
игрушку кольцо. Д етям  будут  показа
ны мультипликационные кинофильмы, 
спектакль сам одеятельного кукольного 
театра Дворца пионеров.

По мотивам народных сказок состав
лен новогодний монтаж.

К участию в утренниках привлечены 
кружки самодеятельности Д ворца пио
неров. Большую помощь в худож ест  
венном'оформлении залов оказали ре
бята из кружка «Умелые руки».

В дни зимних школьных каникул пе
ред маленькими тбилисцами широко от
кроются двери Д ом а  художественного

воспитания и технической пропаганды  
Закавказской ж елезной дороги. Под  
огромной десятиметровой, нарядно  
украшенной елкой весело проведут вре
мя 22 тысячи ребят.

С увлечением работаю т сам одеятель
ные коллективы Д ом а учителя , гото
вясь к новогодней встрече с  юными 
друзьям и. Ж ивой и интересный спек
такль «В поисках Снегурочки» покаж ут  
они ребятам в дни елок. Ребята встре
тятся здесь и с  другими персонаж ами  
из любимых сказок. На елку пригла
шаются детские писатели, которые вы
ступят перед школьниками со своими  
произведениями, артисты филармонии и 
тбилисских театров.

60 тысяч ребят побывают в дни ново
годнего праздника на елке в Тбилис
ском государственном цирке. На арене 
цирка установлена «вырастающ ая» ел
ка, которая будет принимать огромные 
размеры на глазах у  ребят. «В  гостях  
у  Д урова» — так называется новогод
нее цирковое представление.

Д ети  пэбывают такж е на веселых но
вогодних елках в Тбилисском О круж 

ном Д ом е офицеров, в клубах имени 
Ворош илова, имени Д зерж инского, име
ни Горького, имени Плеханова.

Радостным и интересным будет  от
дых у  ребят в дни зимних школьных 
каникул.

Зам. редактора Ю . Х0М ЕРИКИ .

* ВС ТРЕ Ч У  Н О В О Г О  Г О Д А
О РГ АНИЗУЮ Т Р Е С Т О Р А Н Ы :

«Т Б И Л И С И » —  пр. Руставели, 13, телеф. 3-60-23, 
3-78-86.

« Д А Р Ь Я Л » —  пр. Руставели, 22, телеф. 3-52-83. 
«САМ ГО РИ » —  ул. Н екрасова, 10, телеф. 3-53-23. 
К афе «РУСТАВИ » —  Плехановский пр., 103, подстан

ция 3-00-47.

Новогодний ужин по специальному меню.

Расширенный ассортимент разнообразны х закусок, 
блю д и винно-водочных изделий.

О Р К Е С Т Р  — Т А Н Ц Ы

П роизводится предварительная запись на столики.
Тбилисский трест ресторанов.

СЕГОДНЯ В ТЕАТРАХ 
р  Театр оперы и балета имени 3 . Палиашвили — 
^  «Д аиси» (в 8 ч. веч.); театр имени Ш. Руставе- 
А  ли — «Во дворе злая собака» (новый спектакль, 
2  в 8 ч. веч.); театр имени К. М арджанишвили — 
5  «Царь Ираклий» (в 8 ч. веч.); театр имени
>  А. Грибоедова—«Деревья умирают стоя» (в 8 ч. 
р  веч.); театр армянской драмы  имени С. Шаумя- 
^  на—«Кровавая пустынѴи (в 8 ч. веч.); театр м уз-  
^ комедии имени В. Абаш идзе—«Лю бимая племян- 
А  ница» (в 8 ч. веч.); Грузинский ТЮЗ — «Се- 
А  мья» (в 7 ч. веч., аб. №  32); Русский ТЮЗ — 
/  «Комбле» (в 10 ч. утра); Грузинский кукольный 
5  театр — «Волш ебное кольцо» (в 10 ч. утра), 
в  «М едвежий суд» (в 2 ч. дн я ); Госцирк— аттрак- 
^  цион — Владимир Д уров, сестры Кох и большая 
^  цирковая программа (в 8 ч. 30 м. веч.).

СЕГОДНЯ НА ЭКРАНАХ  
^  В кинотеатрах: вмени Руставели, «Амирани», 
А  «И саии», в клубе вмени Плеханова — «Вена тан- 
А  цует»; «Октябрь», «Спартак», «Тбилиси», имени
>  28 комиссаров, в клубе вмени Ворошилова — 
^  «М унна». «К олхида», в парке вмени Кирова —Ш 1 иИДИССЛПП 1 усѵ» ■ ю рапои. ^ "----- • “ "“Г*" » — --

и х х х ѵ х х ѵ ч х х х х ѵ х х х ^ ^ ^  ; КТО ОН?* ; ‘ Ко“ сомолец» 8 летнем клубе имени
Дзерж инского (Управления милиции) -  «Баши- 

'Л  А чуки»; в Центральном дом е культуры пром- 
УПРАВЛЕНИЕ ПОЖАРНОЙ ОХРАНЫ МВД ГРУЗИНСКОЙ ССР ^  кооперации.^ «Д идубе». «К олхозник», в клубе

Д О В О Д И Т  Д О  С В Е Д Е Н И Я
% кооперации,, «.цидуое», «ічолхозник», в 
^  имени Дзержинского (в зимн. театре), в саду
^  Коммунаров — «Заноза»; в Доме офицеров — «Со-

руководителей общественных организаций, учреждений, предприятий и граж дан А  весть»; в Доме культуры имени Горького —
Грузинской ССР, что во избеж ание пожаров при устройстве и проведении ^  «
новогодней елки, необходим о строго соблю дать меры пожарной безопасности

Д л я  этого елку нуж но устанавливать в середине комнаты на устойчивой 
крестообразной подставке, в бочке или ящике с влажной зем лей, так, чтобы 
ветки ее не касались стен и потолка. Елочное освещ ение устраивать только 
электрическими лампочками.

При украшении елки не вешать на нее целлулоидны е и други е легковос
пламеняющиеся игрушки, не применять серпантин, бертолетовую  соль, не о б 
кладывать подставку и ветки елки ватой, не пропитанной огнезащитным со 
ставом.

Воспрещ ается заж игать фейерверки, магний, туш ить полностью электри
ческий свет, курить, загр ом ож дать  проходы и выходы из помещения.

Н ельзя допускать на елку детей и взрослых, одеты х в костюмы из ваты, 
бумаги, марли, не пропитанные огнезащитным составом, устраивать игры во
круг елки с зажженны ми свечами.

Устройство и проведение елок во дворцах пионеров, в ш колах, клубах, 
дом ах культуры и других общественных местах без осм отра и разрешения 
местных органов государственного пож арного надзора — ВО СП РЕЩ АЕТСЯ.

З а  наруш ение или невыполнение правил пожарной безопасности при устрой
стве новогодних елок, виновные лица будут  привлекаться к ответственности.

УПО М В Д  ГРУ ЗИ Н С К О Й  ССР.

іА элитаі

уии /пвд 1 г у з и мсіѵии сск.

А. А. Дробышевский с родственниками изве
щает о смерти 

Валентины Николаевны Дробышевской.
Гр. паних. 29 декабря, в 8 час. веч., на кв.— 
Университетская ул., 50. Вынос 30 декабря, в 

4 часа дня , на кладбищ е в Ваке.

М. И. Франц с семьей н родственниками 
извещ ает о смерти 

Евы Моисеевны Франц-Грин.
Гр. паних. 29 декабря, в 8 час. веч., на кв.— 
Вашлованская ул., I. Вынос 30 декабря, в 

3 часа днХ. на кладбищ е в Навтлуги.

Н. С. Туманова-Аршба, Е. Н . Саинова 
с  семьей извещ ают о смерти 
Варвары Егоровны Тумановой.

Гр. паних. 29 декабря, в 8 час. веч., на кв.—  
ул. Кирова. 10. Вынос 30 декабря, в 4 часа 

дня. на кладбищ е в Ваке.

^ЧДРЕС Р Е Д А К Ц И И : Тбилиси! пр. Р уставел  ̂ ^ 2 . ТЕЛЕФ ОНЫ : заместители ^ ^ м ^ ш л е и іо с т и  К?р а и сп о р тѴ Ѵ  товарооборота”—^3'22-82, вельского’ хозяйств»  — 3*  9*49. " р м п у б ^ к а к ж о Г  ииф^рм*цииС—-3 -1 7 'О зГ^ іисе і?  —  'м естны х
( У -  Ленина.^ 14): директор -  3-65-41, заместители ди р ек тор , -  3-22-63. Б ухгал тер» , -  3 -51 -8 .. Директор т и п о г р а ф и и -

3-24-80. Техническая часть — 3-11-28.

Типография «Заря Востока» им. А . Ф. Мясникова. УЭ06684


